

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Dona OEM 60 nuevas escuelas para zonas devastadas por Ingrid y Manuel

Don Mario Vázquez Raña, Presidente y Director General de la Organización Editorial Mexicana (OEM), entregó al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, la Carta Compromiso para la donación de 60 nuevas escuelas primarias y secundarias en 11 entidades afectadas por las tormentas "Ingrid" y "Manuel". (El Sol de Puebla)

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

Teleférico nació *salado*

El gobierno morenovallista se enfrenta a un nuevo problema para construir la torre al parecer de descenso del teleférico en la privada de la 6 norte y 12 oriente, comúnmente denominado Servicio Valdés, pues al excavar se encontró con agua en el subsuelo. (Heraldo)

Síntesis

Pondrán final al conflicto limítrofe

Esta semana los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales iniciarán con el análisis de los proyectos académicos que realizaron las 4 universidades que se contrataron para conocer a detalle y profundidad los aspectos jurídicos, geográficos, socioeconómicos e históricos de la zona limítrofe entre San Andrés Cholula y Puebla a fin de resolver este problema que lleva una década. (Síntesis)

Intolerancia

Bartlett rompe con el PT; se va con Obrador

Tras haber sido postulado en la primera posición plurinominal para el Senado de la República en 2012 por el Partido del Trabajo, el exgobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz dejará el instituto político para apoyar al Movimiento de Regeneración Nacional, que encabeza Andrés Manuel López Obrador. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Libra VW incremento al ISN gracias a exención fiscal a Audi

Volkswagen libró el aumento del 2 al 3 por ciento de la tasa del ISN, gracias a la exención fiscal aprobada el 19 de septiembre de 2012 por el Congreso del estado, lo cual ya se refleja en las estadísticas del gobierno estatal, pues hay una caída de cerca de 79 millones de pesos en la recaudación de este gravamen. (Cambio)

MILENIO

Aguinaldos de \$206 mil en el IEE y TEEP

Para pasar las fiestas decembrinas, las autoridades electorales de Puebla se llevarán un jugoso aguinaldo de 91 días para los tres magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) y de 52 para los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE). (Milenio digital)

La Jornada
de Oriente

Marchan miles de personas de 5 municipios vs. la privatización del agua

Al menos 5 mil vecinos de cinco municipios –la ciudad de Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, Acajete, Amozoc–, amén de un nutrido contingente de San Francisco Totimehuacan, marcharon ayer por las principales calles del Centro Histórico de la capital estatal para expresar su rechazo a la privatización del agua que ha propuesto el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas y que ha avalado el pleno del Congreso local. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

@-consulta

Gobierno destinará más dinero al pago del CIS que a la deuda pública

El gobierno del estado de Puebla destinará en 2014 más dinero para el pago correspondiente a la construcción del Centro Integral de Servicios que en los abonos al capital de la deuda pública estatal. Para el próximo año, la administración de Rafael Moreno Valle destinará 161 millones 124 mil pesos para pagar parte de la construcción del CIS, el cual fue inaugurado durante el segundo informe de gobierno del mandatario poblano. (e-consulta)



Tres hombres mueren sepultados por alud de arena en Nopalucan de la Granja

Tres hombres murieron sepultados por varias toneladas de arena, cuando estaban excavando afuera de su domicilio con la intención de hacer una cisterna, según revelaron sus familiares a las autoridades. Los hechos se registraron la mañana de este lunes en la colonia Salto del Agua. (Periódico digital)



Infraestructura de Puebla, prioridad del 2014: Moreno Valle

El Periférico Ecológico, la tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), el Museo Internacional del Barroco, la construcción de hospitales y la rehabilitación de otros son las prioridades para 2014, explicó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Exigen cabeza de líder panista

La agrupación Panistas por México, que reúne a ex Gobernadores y ex dirigentes, pidió que Luis Alberto Villarreal deje la coordinación de la bancada (Reforma)



Finanzas estatales, foco rojo, dice INEGI

En el país hay dos focos rojos encendidos en materia económica: la falta de información en las finanzas estatales y el crecimiento de la informalidad, alertó el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, Eduardo Sojo. (El Universal)



El PAN dejó de ser ético y serio: Vázquez Mota

La ex candidata presidencial afirma que el partido ha perdido credibilidad, confianza y electores; pide un liderazgo fuerte que lo haga oposición real. (Milenio digital)



EU declara el fin de la Doctrina Monroe

El secretario de Estado John Kerry elogió hoy el desarrollo democrático y económico de las Américas como la relación de iguales entre Estados Unidos y los países del hemisferio, mencionó como excepción el caso de Cuba, donde exigió mayores reformas políticas y, de paso, reconoció las preocupaciones entendibles de países latinoamericanos ante las revelaciones del espionaje estadounidense, mientras proclamó el fin de la Doctrina Monroe. (La Jornada)



Buen Fin 2013 superó a su predecesor: Concanaco

De acuerdo con reportes preliminares, la iniciativa fue un éxito; en tanto, la Canaco DF se mostró complacida por la afluencia de clientes a sus establecimientos afiliados; la Profeco reportó "saldo blanco" en el puente de ofertas. (El Economista Digital)



Graco llama al PRD a no dejar el debate energético

Para una izquierda dogmática ahí está la de Andrés Manuel López Obrador, por lo cual el PRD debe abrirse al debate sobre la posibilidad de modificar el artículo 27 Constitucional para darle certeza a lo que se va a hacer con Pemex en el marco de la reforma energética que se busca para modernizar el sector energético del país, afirma el gobernador de Morelos, Graco Ramírez. (Crónica Digital)



Divide a partidos chequera electoral; el PAN rechaza que el INE maneje dinero partidista

Senadores de PRI, PAN y PRD acordaron de manera general el diseño del Instituto Nacional Electoral o Instituto Nacional de Elecciones (INE). (Excelsior)

INFORMACIÓN DEL GABINETE

Síntesis

SINTESIS

- **Entregará Segob permisos a informales**

Hasta 300 permisos entregará el ayuntamiento al comercio informal para la temporada decembrina, con la condicionante de que no habrá ambulante en la zona de Analco, anunció el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) municipal, Eduardo Alcántara Montiel. El funcionario municipal dijo que por las actividades que se llevarán a cabo en la zona de Analco -que ya luce adornada por las luminarias contratadas a Citelum-, esta vez se restringe el establecimiento de ambulantes. Eso además del área deportiva que instaló la dirección del Deporte municipal. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/71809/entregara-segob-permisos-a-informales-/puebla>

CAMBIO

CAMBIO

- **Histórico: alcanza Puebla por 2da vez 100 % de ocupación**

Por segunda vez en el año Puebla capital alcanzó el cien por ciento de ocupación hotelera generada por la realización del Torneo de la Amistad, el Buen Fin, el Festival Internacional de Teatro Héctor Azar y el Día Nacional de la Gastronomía Mexicana. La primera ocasión que se registró lleno total en los hoteles de la Angelópolis fue en marzo pasado con la celebración del Tianguis Turístico, evento que se realizó por primera vez en un destino que no tiene playa. Además, durante el Mundial de Taekwondo estuvo a punto de llenarse nuevamente la capital. Ante el incremento exponencial de la actividad turística durante el fin de semana pasado, el director de la Oficina de Turismo, Alejandro Cañedo Priesca, reconoció que la falta de espacios para hospedarse provocó que turistas de otros estados y países cambiaran su destino o se alojaran en zonas aledañas a la ciudad. (Víctor Hugo Juárez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35313-100-en-ocupacion-hoteler-a-por-segunda-vez-en-el-ano>



E-CONSULTA

- **Anuncian concurso de fotorreporteros**

Premios económicos a los tres primeros lugares, además los participantes formarán parte de la memoria del Festival Internacional de Teatro Puebla "Héctor Azar" 2013 y de la promoción turística de la ciudad, anunció el ayuntamiento al dar a conocer el primer concurso de fotografía informativa o periodística. Como parte del Festival Internacional de Teatro Puebla "Héctor Azar" 2013, Martha Patricia Sánchez Matamoros, presidenta del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) declaró que podrán participar únicamente los fotorreporteros que cubren las actividades de la Comuna y culturales. (Genaro Munguía)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/ciudad/anuncian-concurso-de-fotorreporteros>

E-CONSULTA

- **Ocupación hotelera en Puebla llegó al 100 por ciento**

Con motivo de las actividades realizadas en Puebla durante el pasado fin de semana, el Ayuntamiento de Puebla reportó un balance en torno al desarrollo turístico registrado en los últimos días. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la Ciudad, indicó que de acuerdo a la Asociación de Hoteles y Moteles de Puebla, la ocupación hotelera ha alcanzado el 100 por ciento en todas las habitaciones, las cuales albergan visitantes de varias ciudades de la República Mexicana. (E-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/turismo/ocupacion-hoteler-a-en-puebla-llego-al-100-por-ciento>



PERIODICO DIGITAL

- **Presenta primer concurso de Fotografía Informativa o Periodística FITHA 2013**

2 mil pesos repartirá en premios el Primer Concurso de Fotografía Informativa o Periodística del Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar, presentado este lunes por el gobierno del estado y el Ayuntamiento de Puebla. Fernando Cortés, coordinador general de Comunicación Social de la capital, explicó que el certamen pretende promocionar aún más a la ciudad y sus eventos, dijo que el catálogo de fotografías inscritas será parte del calendario 2014 que se distribuirá gratuitamente en puestos de revistas. (Abel Martínez Luna)

http://periodicodigital.com.mx/notas/presenta_primer_concurso_de_fotografia_informativa_o_periodistica_fitha_2013#.UouBCsRg-Sp

PERIODICO DIGITAL

- **Convocó Puebla a miles de turistas el pasado fin de semana**

La combinación de eventos como el Festival Internacional de Teatro Héctor Azar, encuentros deportivos y 'El Buen Fin', entre otros, produjeron una ocupación del 100 por ciento en la capital poblana, según reportó la Asociación de Hoteles y Moteles de Puebla. En ese sentido, el director de Turismo en el municipio de Puebla, Alejandro Cañedo, aseguró que más de 35 mil personas visitaron la capital durante este fin de semana. Asimismo, indicó que La Catedral y La Estrella de Puebla fueron los lugares más concurridos por los visitantes y aseguró que en los próximos días se dará a conocer con exactitud la derrama económica que generó esta actividad. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/notas/convoco_puebla_a_miles_de_turista_el_pasado_fin_de_semana#.UouBCcRg-Sp



PUEBLA ON LINE

- **Puebla alcanzó ocupación hotelera del 100 por ciento: ayuntamiento**

Con motivo de las actividades realizadas en Puebla durante el pasado fin de semana, el Ayuntamiento de Puebla reportó un balance en torno al desarrollo turístico registrado en los últimos días. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la Ciudad, indicó que de acuerdo a la Asociación de Hoteles y Moteles de Puebla, la ocupación hotelera ha alcanzado el 100 por ciento en todas las habitaciones, las cuales albergan visitantes de varias ciudades de la República Mexicana. Del mismo modo, indicó Cañedo Priesca, que la afluencia de personas a la capital, ha logrado un impacto en otros rubros y servicios como los restaurantes del centro de la ciudad, así como la visita a monumentos y atractivos culturales como la Capilla del Rosario. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46456:puebla-alcanz%C3%B3-ocupaci%C3%B3n-hotelera-del-100-por-ciento-ayuntamiento&Itemid=125

PUEBLA ON LINE

- **Puebla anuncia el Primer Concurso de Fotografía del FITHA 2013**

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura y la Coordinación de Comunicación Social en conjunto con el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, anunció la convocatoria para el Primer Concurso de Fotografía Informativa o Periodística en el marco del Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar 2013. Martha Patricia Sánchez Matamoros, Directora del IMACP, apuntó que el objetivo del concurso es incrementar la promoción cultural de la capital y al mismo tiempo reconocer el trabajo de los fotógrafos de la fuente de Ayuntamiento y cultura. Por su parte, Fernando Cortés Betanzos, Coordinador de Comunicación Social, indicó que se tiene planeado conformar un calendario con las fotografías ganadoras de concursos similares anteriores, mismas que darán testimonio del trabajo de los reporteros gráficos y harán promoción de las actividades culturales que se llevan a cabo en la ciudad. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46455:puebla-anuncia-el-primer-concurso-de-fotograf%C3%ADa-del-fitha-2013&Itemid=125

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Protestan en contra de la concesión del servicio del SOAPAP**

Alrededor de 600 personas se manifestaron hoy en el Centro Histórico poblano para protestar contra la concesión del servicio del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de Puebla (Soapap). La medida contemplada en la reforma de la Ley del Agua aprobada el pasado 12 de septiembre por el

pleno del Congreso estatal "afecta directamente a los intereses de los ciudadanos y además es totalmente inconstitucional", señaló en entrevista el regidor del Ayuntamiento capitalino, David Méndez Márquez. "Existe mucha desinformación respecto a este tema y las consecuencias que puede tener en la ciudadanía", expresó Márquez. (Carolina Vega, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197020.htm>



HERALDO

- **Teleférico nació salado**

El gobierno morenovallista se enfrenta a un nuevo problema para construir la torre al parecer de descenso del teleférico en la privada de la 6 norte y 12 oriente, comúnmente denominado Servicio Valdés, pues al excavar se encontró con agua en el subsuelo. Lo anterior lo revela Lucio Ramírez Corona, uno de los Abogados del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla y Fundación Manuel Toussaint, organizaciones que presentaron juicios de amparo en contra de la construcción del transbordador, obra del gobierno estatal.. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-19/portada/teleferico-nacio-salado>



INTOLERANCIA

- **Crecen protestas contra la privatización del agua**

Desde "El Gallito" y hasta el monumento de los hermanos Serdán, clausurando simbólicamente el Congreso local y el Charlie Hall, ciudadanos congregados en la Asamblea Social del Agua, profesores e integrantes de la Asamblea Estatal Magisterial marcharon en contra de la privatización del agua y de las reformas estructurales. La marcha, que partió del Paseo Bravo al filo de las 11 horas, exigió la derogación de los artículos de la Ley Estatal del Agua que se aprobaron el pasado 12 de septiembre permitiendo la privatización de los sistemas operadores del vital líquido. La convocatoria creció sorprendiendo a los propios organizadores, a menos de 24 horas de otra movilización en contra de la privatización del agua, organizada por los sectores del partido político izquierdista Morena. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114805

INTOLERANCIA

- **Demandan a Moreno Valle detener política represiva**

Durante la marcha del pasado lunes, los profesores disidentes del estado de Puebla mandaron un mensaje enérgico al gobernador Rafael Moreno Valle para detener su política represiva. "Desde que llegó al gobierno, a todo aquel que se atreve a cuestionar su administración y su forma de hacer política inmediatamente viene la represión", aseguró el secretario general del movimiento democrático magisterial, Gilberto Maldonado Maldonado, quien afirmó que en la manifestación participaron padres de familia, organizaciones campesinas, organizaciones de colonos, trabajadores universitarios y vendedores ambulantes. "Hoy el pueblo está entendiendo que vamos todos en esta lucha, una lucha que no tiene dueños en especial, son unas 5 mil personas que llegaron de regiones retiradas". (Samuel Vera)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114806

MILENIO

MILENIO

- **Museo del Barroco y tercera línea de RUTA, prioridad para el 2014**

La rehabilitación y conclusión del Periférico Ecológico, la tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), así como el Museo Internacional del Barroco, son algunos de los proyectos prioritarios del 2014 que se ejecutarán de manera inmediata, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle. Anunció que buscará que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público apruebe Oficios de Secas, con el objetivo de evitar que la llegada de los 217 presidentes municipales en el mes de febrero de 2014, retrase el ejercicio de los recursos. Tras ser aprobado el presupuesto para Puebla del año entrante, por 67 mil 739 millones de pesos. (Elvia García)

http://www.milenio.com/region/Museo-Barroco-tercera-RUTA-prioridad_0_192581204.html

MILENIO

- **El 36 % de delitos es con armas de fuego**

En el estado, la tasa de víctimas de la delincuencia es de 22 mil 733 por cada 100 mil personas mientras que el 35.9 por ciento de los delitos se cometieron con la presencia de un arma de fuego durante 2012. De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2013 (ENVIPE) 2013 presentado a finales de septiembre por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en Puebla, el 63.3 de los habitantes de 18 años y más, percibe a la inseguridad como el principal problema de la entidad. Puebla fue una de las 27 entidades federativas donde creció la percepción de inseguridad. (Jaime Zambrano)

http://www.milenio.com/policia/delitos-armas-fuego_0_192581198.html



PERIODICO DIGITAL

- **La obra más importante para el Gobierno Estatal será rehabilitar Periférico Ecológico**

El próximo año la obra más importante para el Gobierno Estatal será la conclusión, así como rehabilitación del Periférico Ecológico y para ello destinará mil millones de pesos, informó el titular del Ejecutivo Estatal, Rafael Moreno Valle. En entrevista al término de la inauguración de la imagen urbana de Pahuatlán, el Mandatario Estatal, explicó que la intención es comunicar el periférico con la autopista Puebla-Orizaba y resolver de una vez por todas las deficiencias que actualmente presenta la importante vialidad. "Queremos concluir el periférico a través del D-9, ya el Gobierno del Estado compró las tierras con una inversión de 150 millones de pesos y la intención es cerrar el periférico con la carretera ese es uno de los proyectos para el próximo año e iniciar la rehabilitación integral del periférico que es un compromiso que yo he asumido en lo personal y que suscribió el propio Presidente de la República, Enrique Peña Nieto", precisó. (Notimex)

http://periodicodigital.com.mx/notas/la_obra_mas_importante_para_el_gobierno_estatal_sera_rehabilitar_periferico_ecologico#.UoqzD-Wv5KY



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PGJ en coordinación con la Contraloría detiene a policía que intentaba extorsionar a conductor**

Como parte de las acciones emprendidas por la Secretaría de la Contraloría (SC), a través de la Campaña Anticorrupción puesta en marcha el pasado 21 de octubre, este jueves en un operativo conjunto con la Procuraduría General de Justicia (PGJ) fue detenido un elemento adscrito a la Dirección General de la Policía Estatal Preventiva, cuando intentaba extorsionar a un ciudadano, en el bulevar Forjadores y la Calzada Zavaleta. Durante un recorrido realizado por personal del programa Ciudadano Encubierto de la SC se detectó un operativo vial, tras una supervisión de rutina, el funcionario fue sorprendido en flagrancia cuando solicitaba dinero a un automovilista por traer su licencia vencida. (Héctor Gómez)

<http://contraparte.mx/pgj-en-coordinacion-con-la-contraloria-detiene-a-policia-que-intentaba-extorsionar-a-conductor/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Se reúne Tony Gali con delegado de Conagua**

Previo a su viaje por Bilbao y Barcelona, el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, se reunió con Germán Sierra, delegado de CONAGUA. Durante el encuentro platicaron sobre temas referentes a proyectos de drenaje, alcantarillado, plantas tratadoras y agua potable para la capital. "Vamos a seguir detonando estas obras en el municipio sobre todo en las colonias populares que requieren de estos servicios", dijo. Por último, Tony Gali destacó que existe disposición del gobierno federal para atender las zonas vulnerables del municipio y reiteró que trabajará en coordinación con los tres niveles de gobierno. (Héctor Gómez)

<http://contraparte.mx/se-reune-tony-gali-con-delegado-de-conagua/>

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Saldo blanco reporta la Secretaria de Seguridad Publica en este Buen Fin.
- Mil millones para el Periférico anuncian el Gobernador Rafael Moreno Valle así como nuevos hospitales y la línea 3 del Ruta para el 2014.
- Esta semana se presenta la iniciativa que regulara las juntas auxiliares de Puebla tema que se a vuelto polémico.
- Clausuraron 3 pescaderías y sancionaron 8 en un operativo municipal.
- La CONAGUA y el Alcalde Electo de Puebla Tony Gali analizan proyectos de drenaje para colonias marginadas.
- Turismo Municipal confirma lo que todos ya sabíamos un Buen Fin Turístico este largo fin de semana.
- Ya llega el frente frío numero 13.
- Ubican a un policía preventivo en acciones de extorsión.



Enrique Montero Ponce
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- El Ayuntamiento de Puebla iniciara la notificación para el pago de predial y limpia en colonias de la zona limítrofe con San Andrés Cholula no se trata de una provocación aclaro el Tesorero Manuel Janeiro.
- El Congreso del Estado ya tiene los estudios realizados por las universidades sobre los limites entre Puebla y San Andrés Cholula el conflicto estará resuelto para el 15 de Diciembre adelanto el Diputado Gerardo Mejia.
- Esta semana se presentara la Reforma de ley para representar las facultades administrativas de las juntas auxiliares informo el Legislador Mario Riestra.
- Habrá zonas y horarios específicos en Puebla Capital para vendedores de productos navideños se otorgaran permisos a 8 organizaciones de comerciantes.
- Mas de 35 mil personas visitaron la capital Poblana este fin de semana y la ocupación hotelera se reporto al 100% informo Alejandro Cañedo Titular de Turismo Municipal.



Iván Mercado
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- El Periférico Ecológico, la tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), el Museo Internacional del Barroco, la construcción de hospitales y la rehabilitación de otros son las prioridades para 2014, explico el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle.
- Con el objeto de presentar proyectos sobre drenaje agua, potable, y alcantarillado el Presidente municipal electo Antonio Gali se reunió con el delegado de la Conagua Germán Sierra Sánchez situación que acontece previo al viaje por España. Durante el encuentro platicaron sobre temas referentes a proyectos de drenaje, alcantarillado, plantas tratadoras y agua potable para la capital.
- Con el objetivo de concientizar a las adolescentes acerca de la responsabilidad de tener un hijo así como de apoyar a las madres jóvenes, la directora general del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), Verónica Sobrado Rodríguez, firmó un convenio de colaboración con el Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), encabezado por Guillermo Almazán Smith.



carolina Gil
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Por la seguridad de los Poblanos la Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal mantiene el operativo de fin de año en bancos centros comerciales y instituciones públicas sin embargo usted también debe cuidarse de la delincuencia.
- Pescaderías clausuradas y 8 estacionamientos sancionados es parte del resultado que se obtuvo tras un operativo del Buen Fin organizado por el Gobierno Municipal.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Con Reforma Energética desaparecerían gasolineras que autorizó Pemex**

La presidenta de la Asociación de Gasolineros Unidos de los Estados de Puebla y Tlaxcala, A.C., Luz María Jiménez Almazán, sostuvo que la aprobación de la reforma energética llevará a la quiebra a la gasolineras nacionales, pues será imposible competir con los capitales extranjeros. Señaló que las franquicias de Petróleos Mexicanos (Pemex) no tienen la capacidad de enfrentarse con los inversionistas de las multinacionales internacionales, capaces de sacrificar sus ganancias por cuatro o cinco años con tal de establecer precios casi al costo, pero posteriormente fijar tarifas a su antojo una vez que se apoderen por completo del mercado. (Marco A. Mirón,)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3196886.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Faltó a IP cabildear para evitar aumento al ISN**

A los empresarios de Puebla les faltó cabildear con los diputados locales para evitar el aumento del 2 al 3 por ciento en el Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal, mejor conocido como ISN, denunciaron los líderes en Puebla de la Federación Revolucionaria Obrero Campesina (FROC-CROC), René y Julio César Sánchez Juárez. Ambos revelaron la intención de algunos patrones por despedir personal en 2014 bajo el argumento del aumento de la miscelánea fiscal aprobada a nivel nacional y del ISN, lo que afirmó que "no permitirán". (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3196885.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Rentarán ejidatarios terrenos para parque eólico**

La instalación del parque eólico, cuyas labores se prevé inicien en enero de 2014, no representa ningún problema para los campesinos de la zona, aseguró el presidente del Comisariado Ejidal, Antonio Bartolo García, quien abundó que la empresa española, de la cual desconoce su nombre, está pagando a los campesinos una renta por el terreno de cultivo que ocupan las torres, que podría ser hasta por 30 años en caso de concretarse. Explicó que el terreno que utilizará la empresa para la instalación de las aspas que producirán energía eléctrica será de aproximadamente 10 metros cuadrados por cada torre y no saben cuántas se instalarán. (Valentín Rosas, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3196894.htm>



HERALDO

- **El agua es de todos, gritan poblanos a RMV**

Por segunda ocasión, cientos de ciudadanos poblanos salieron a las calles a marchar y manifestarse en contra de la privatización del agua; además clausuraron de manera simbólica las sedes de los tres poderes del estado y el ayuntamiento de Puebla. Por la mañana de este lunes, integrantes de aproximadamente 17 organizaciones, mismas que forman el Frente en Defensa del Agua, se aglutinaron en El Gallito, ubicado en avenida Reforma y 11 sur, para marchar en contra de la Ley de Agua y Saneamiento, la cual fue propuesta por el gobierno de Rafael Moreno Valle y avalada por los diputados locales, quienes por cierto hace unos días volvieron a modificarla, específicamente el artículo 118 bis, que habla de las tarifas. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-19/portada/el-agua-es-de-todos-gritan-poblanos-rmv>

HERALDO

- **Casi siete mil localidades, marginadas y pobres: Rincón**

El Secretario de Desarrollo Social del Estado de Puebla, Mario Alberto Rincón González, reconoció que el gobierno de su "jefe" Rafael Moreno Valle Rosas debe de asumir su papel para abatir la pobreza y generar acciones para contrarrestarla, ya que en el Estado existen seis mil 098 localidades con menos de dos mil 500 habitantes que están en situación de marginación y pobreza. Durante la conferencia que dictó ante alumnos y académicos de la Universidad de las Américas Puebla, el funcionario comprendió que las acciones que se deben hacer ante este grave problema "es que el Gobierno debe definir e implementar políticas públicas integrales y universales que

coadyuven a los grupos vulnerables, promover la educación, igualdad de oportunidades, acercamiento de servicios fundamentales a las comunidades, mejoramiento de viviendas e integración comunitaria". (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-19/portada/casi-siete-mil-localidades-marginadas-y-pobres-rincon>

Síntesis

SINTESIS

- **La infraestructura como prioridad: RMV**

El Periférico Ecológico, la tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), el Museo Internacional del Barroco, la construcción de hospitales y la rehabilitación de otros son las prioridades para 2014, explicó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. En la gira de trabajo que este día hizo el mandatario poblano por el municipio de Pahuatlán, en entrevista, anunció que buscará apoyo de la Secretaría de Hacienda para que apruebe Oficios de Secas a fin de evitar que la llegada de los 217 presidentes municipales en el mes de febrero de 2014, retrase el ejercicio de los recursos. El año próximo iniciará la rehabilitación integral del Periférico Ecológico, tal como lo ofreció el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, durante su campaña, dijo el mandatario poblano, quien estimó que más de mil millones de pesos serán necesarios para concluir el Periférico Ecológico, vialidad que acelerará el desarrollo de la capital y de la zona conurbada. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/71832/la-infraestructura-como-prioridad-rmv/puebla>

SINTESIS

- **En espera de los recursos del Fonden: Cabalán**

El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, previó que la próxima semana comenzarán a llegar los recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden) para la reparación de daños en los 31 municipios poblanos que resultaron afectados por las lluvias a causa de las tormentas Ingrid y Manuel. El funcionario refirió que el gobierno del estado concluyó ya con los trámites que exige el gobierno federal para acceder a este fondo, por lo que la dependencia está en espera de que llegue el dinero. El gobierno de Puebla ha dicho que se requieren de 700 millones de pesos para resarcir los estragos en infraestructura, así como para la reubicación de viviendas. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/71829/en-espera-de-los-recursos-del-fonden-cabalan/puebla>

SINTESIS

- **Colaboración entre presidentes y diputados electos: CDE del PRI**

A no bajar la guardia durante el proceso de entrega recepción, fue el exhorto que realizó a los alcaldes electos, el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, del mismo modo, pidió a los diputados electos a que continúen trabajando en proyectos a favor de la región. En gira de agradecimiento a la militancia del Revolucionario Institucional en el municipio de Reyes de Juárez, el líder estatal recordó que para la región el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto hizo importantes compromisos de campaña como la ampliación de la carretera Tepeaca- Tehuacán, por lo que pidió la colaboración y el trabajo de los próximos diputados y presidentes municipales para que los proyectos se concreten. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/71821/colaboracion-entre-presidentes-y-diputados-electos-cde-del-pri/puebla>

SINTESIS

- **Mejorando Pahuatlán: RMV**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró la segunda etapa de los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana del municipio de Pahuatlán, con una inversión de 11 millones de pesos, cifra que se suma al monto de 22 millones de la primera etapa. Así que en suma se invertirán 33 millones 518 mil pesos para beneficiar a 20 mil habitantes de la Sierra Norte. Acompañado del subsecretario de Turismo federal, Carlos Joaquín González, el Ejecutivo local expresó que la buena relación y coordinación con el gobierno federal ha hecho que en Puebla existan resultados. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/71816/mejorando-pahuatlan-rmv/puebla>

INTOLERANCIA

- **Bartlett rompe con el PT; se va con Obrador**

Tras haber sido postulado en la primera posición plurinominal para el Senado de la República en 2012 por el Partido del Trabajo, el exgobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz dejará el instituto político para apoyar al Movimiento de Regeneración Nacional, que encabeza Andrés Manuel López Obrador. Fuentes al interior del Partido del Trabajo revelaron la ruptura del exgobernador del estado, al indicar que en el pasado proceso electoral Bartlett Díaz se negó a apoyar a los candidatos que postularon a las diputaciones locales, así como para las presidencias municipales. Señalaron que aún no se ha hecho oficial la salida; sin embargo, se espera que el Instituto Federal Electoral otorgue el registro a Morena cuando se haga oficial la salida; en tanto, seguirá representando al PT, junto con Ana Gabriela Guevara. (Christopher Damian)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114807

INTOLERANCIA

- **“En el 2015 vamos a desbancar al PRD”**

El dirigente de la comisión operativa a nivel estatal de Movimiento Ciudadano, José Ángel Pérez García, afirmó su partido está en desacuerdo con la postura del PRD que auguró la desaparición del partido Movimiento Ciudadano con la creación del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el cual podría participar en las próximas elecciones federales de 2015. Pérez García afirmó que su partido está listo para ir solo en las elecciones de 2015, en el caso de que no se configure un partido de izquierda: “Nuestro coordinador nacional, Dante Delgado Ranauro, está implementando una estrategia electoral participativa, de apertura y de inclusión.” “A Movimiento Ciudadano estamos invitando a la sociedad civil, nuestros estatutos nos marcan de por sí antes de las reformas en equidad de género, que deben participar no solamente en cuestión de género femenino, a los líderes que no hayan tenido nunca la oportunidad, y que se les niega en otros partidos políticos”. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114803

CAMBIO

CAMBIO

- **Libra VW incremento al ISN gracias a exención fiscal a Audi**

Volkswagen libró el aumento del 2 al 3 por ciento de la tasa del ISN, gracias a la exención fiscal aprobada el 19 de septiembre de 2012 por el Congreso del estado, lo cual ya se refleja en las estadísticas del gobierno estatal, pues hay una caída de cerca de 79 millones de pesos en la recaudación de este gravamen. La automotriz alemana fue integrada en las negociaciones que realizó el morenovallismo para lograr la instalación de Audi en San José Chiapa, por lo que les ofrecieron ambas empresas la condonación del Impuesto sobre Erogaciones por Remuneración al Trabajo —mejor conocido como ISN— por los próximos 12 años. De acuerdo a los informes financieros publicados en la página de transparencia del gobierno del estado, la recaudación del ISN cayó 7 por ciento al cierre del tercer trimestre del año. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/35325-libra-vw-incremento-al-isn-gracias-a-exencion-fiscal-a-audi>

CAMBIO

- **Lorenzini le dice adiós al gabinete morenovallista**

Julio César Lorenzini Rangel únicamente duró siete meses en la administración de Rafael Moreno Valle, ya que presentó su renuncia el fin de semana por “motivos personales” para separarse de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT). El hecho lo confirmó el mandatario local, quien aseguró que aún no ha designado al relevo, aunque versiones periodísticas han señalado al actual subsecretario, Rodrigo Riestra Piña. “Ya les avisaré. Estoy haciendo la valoración”, respondió el mandatario local cuando fue interrogado sobre quién será el nuevo titular de la dependencia. Entrevistado sobre el tema durante una gira de trabajo que realizó en el municipio de Pahuatlán, dio a conocer que fue a partir del fin de semana pasado que Lorenzini dejó de ser uno de sus colaboradores. (Elvia Cruz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35295-lorenzini-deja-la-sdrsot-por-motivos-personales>

CAMBIO

- **Cumple BUAP meta en PEF 2014 con incremento de 500 millones, pero quedan fuera los proyectos especiales**

Las previsiones del proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014 se cumplieron y la Benemérita

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) obtuvo 14 por ciento en el aumento con respecto a este año, con poco más de 500 millones de pesos, con lo que dispondrá de 3 mil 302 millones 794 mil 910 pesos. Sin embargo los legisladores federales dejaron fuera a la máxima casa de estudios de los proyectos especiales que había presentado, por lo que las megaobras que planteó Alfonso Esparza Ortiz para su primer año de rectorado no tendrán un financiamiento por parte del presupuesto federal. (Zyanya Coral Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/35322-logra-buap-aumento-de-14-en-pef-2014>

Lajornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Gobernará Humberto Olarte el municipio de Jalpan por cuarta ocasión**

Por cuarta ocasión, Humberto Corcino Olarte Romero será presidente municipal del municipio de Jalpan, en la Sierra Norte de Puebla. Aun cuando este ex priista, ahora converso al partido Movimiento Ciudadano, ha sido señalado por haber saqueado al ayuntamiento en las administraciones que ha encabezado, ayer el Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó entregarle su constancia de mayoría en cumplimiento a una orden del Tribunal Electoral del Estado. Así, Olarte Romero no tendrá impedimento para ocupar una vez más la alcaldía que en el último periodo que gobernó, hace cinco años, pretendió heredar a su hijo César Olarte Fajardo. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/19/gobernara-humberto-olarte-el-municipio-de-jalpan-por-cuarta-ocasion/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **La CFE y el gobierno utilizan tácticas para disolver la oposición social a los megaproyectos en Puebla: FPDTA**

La Comisión Federal de Electricidad y los gobiernos de Puebla, Tlaxcala y Morelos están siguiendo las mismas tácticas de división y engaño que obedece a un manual o curso para disolver la oposición social a los megaproyectos, denunció el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua con presencia en los tres. Esto luego de que el pasado 5 de noviembre el gobierno morenovallista citó en Casa Aguayo a 16 afectados por el gasoducto de la comunidad de Santa María Zacatepec, a quienes hostigó y amenazó con su desalojo violento si no liberaban el derecho de vía a la paraestatal. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/19/la-cfe-y-el-gobierno-utilizan-tacticas-para-disolver-la-oposicion-social-a-los-megaproyectos-en-puebla-fpdt/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Familiares de presuntos responsables de la muerte de un travesti señalan errores de la PGJ**

Los familiares de cuatro personas arraigadas por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) como sospechosas de haber participado en la muerte de Aldo Silva, un travesti asesinado el pasado 8 de noviembre del barrio El Tamborcito, agregaron que la dependencia sólo los está usando como "chivos expiatorios" y está discriminando a este barrio, marginándolo y señalándolo como uno de los lugares más violentos de la capital, a donde suelen recurrir las policías para capturar a los colonos y presentarlos como presuntos culpables de cualquier delito. Ayer, en conferencia de prensa, Concepción Icelo Montiel, madre de Víctor Icelo Montiel, uno de los señalados. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/19/familiares-de-presuntos-responsables-de-muerte-de-un-travesti-senal-an-errores-de-la-pgj/>

MILENIO

MILENIO

- **Magistrados del TEEP se fijan aguinaldo de 91 días de salario**

Para pasar las fiestas decembrinas, las autoridades electorales de Puebla se llevarán un jugoso aguinaldo de 91 días para los tres magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) y de 52 para los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE). Aunque el Congreso del Estado avala los presupuestos de ambos organismos electorales, las áreas financieras de cada uno fija de manera arbitraria los montos que recibirán los consejeros y los magistrados electorales estatales. Así pues, de acuerdo al tabulador salarial del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), en diciembre dos de los tres magistrados recibirán 99 mil 721.09 pesos de aguinaldo, más 65 mil 943.84 pesos de sueldo, lo que suma una cantidad de 165 mil 664.93 pesos. (Cirilo Calderón)

http://www.milenio.com/region/Magistrados-TEEP-fijan-aguinaldo-salario_0_192581193.html



E-CONSULTA

- **Abrirá el PRD puerta para que Cárdenas vuelva a dirigirlo**

El ex gobernador de Michoacán (cuando era priísta), el primer jefe de Gobierno del Distrito Federal electo en las urnas y ex dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, podrá postularse nuevamente para la dirigencia del sol azteca, cuando en los próximos días se reformen sus estatutos y se derogue el candado que impide a los ex presidentes de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) buscar nuevamente el cargo. Los próximos 21, 22, 23 y 24 de noviembre, en la ciudad de Oaxtepec, Morelos, se realizará el XIV Congreso Nacional del PRD, en donde también se analizará permitir que los dirigentes nacionales puedan ser a la vez legisladores, modificaciones a los Documentos Básicos y la nueva línea política, entre otros temas. (Álvaro Ramírez Velasco)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/politica/abrir-el-prd-puerta-para-que-cardenas-vuelva-dirigirlo>

E-CONSULTA

- **Realizará la BUAP consulta para plan de desarrollo institucional**

Con el firme propósito de que el proceso de planeación en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla se realice de manera abierta, plural e incluyente, se puso en marcha la Consulta Universitaria a través de la cual estudiantes, docentes, investigadores y administrativos de todas las unidades académicas y dependencias podrán participar en la construcción del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017. La Consulta Universitaria forma parte de la Metodología para la Consulta, Construcción, Seguimiento y Evaluación del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017, que presentó el rector Alfonso Esparza Ortiz y fue aprobada por unanimidad en el pleno del Consejo Universitario el 11 de noviembre, en un hecho histórico para la BUAP, ya que es la primera vez que el rector pone a consideración del Consejo Universitario la metodología para la elaboración de este documento. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/universidades/realizara-la-buap-consulta-para-plan-de-desarrollo-institucional>

E-CONSULTA

- **Inaugura RMV imagen urbana de Pahuatlán**

Durante la gira de trabajo por el municipio de Pahuatlán, donde inauguraron la imagen urbana con una inversión de 33.5 millones de pesos, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, y el Subsecretario de Operación Turística de la Sectur, Carlos Manuel Joaquín González, refrendaron el compromiso de ambos niveles de gobierno para fortalecer el desarrollo de los "Pueblos Mágicos" en la entidad, crear circuitos turísticos en torno a ellos y promover el turismo como fuente de generación de riqueza y bienestar social. El mandatario destacó la importancia de seguir colaborando con la federación para promover los atractivos turísticos de Puebla e instó a los ciudadanos a cuidar las obras de pavimentación, rehabilitación de techumbres y tejas, fuente y kiosco, luminarias, pintura de fachadas, mobiliario urbano y jardinería, a fin de mantener la denominación de "Pueblos Mágicos". (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/gobierno/inaugura-rmv-imagen-urbana-de-pahuatlan>

E-CONSULTA

- **Reforma energética, la más importante para México: Derbez**

El secretario de Economía en el sexenio de Vicente Fox, Luis Ernesto Derbez Bautista, aseguró que la reforma energética es la más importante para México porque detonaría la llegada de nuevas inversiones y el desarrollo del país; sin embargo, si no se concreta, la república enfrentaría diferentes problemas. Ante la discusión de la reforma que permitiría la inversión privada en Petróleos Mexicanos, Derbez Bautista destacó que desde hace 20 años se requiere un cambio integral de las políticas energéticas. "De no lograrse la Reforma Energética en el país, el año próximo tendremos complicaciones de inversión, de desarrollo y crecimiento. Hay una gran preocupación en el sector privado por la necesidad de una reforma que ha sido indispensable en los últimos 20 años para nuestra nación", comentó Derbez Bautista. (Jaime Zambrano)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/economia/reforma-energetica-la-mas-importante-para-mexico-derbez>

E-CONSULTA

- **Colaboración entre ediles y diputados electos, propone CDE del PRI**

A no bajar la guardia durante el proceso de entrega recepción, fue el exhorto que realizó a los alcaldes electos, el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, del mismo modo, pidió a los diputados electos a que continúen trabajando en proyectos a favor de la región. En gira de agradecimiento a la militancia del Revolucionario Institucional en el municipio de Reyes de Juárez, el líder estatal recordó que para la región el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, hizo importantes compromisos de campaña como la ampliación de la carretera Tepeaca- Tehuacán, por lo que pidió la colaboración y el trabajo de los próximos diputados y presidentes municipales para que los proyectos se concreten. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-18/politica/colaboracion-entre-ediles-y-diputados-electos-propone-cde-del-pri>



PERIODICO DIGITAL

- **RMV inaugura trabajos de mejoramiento urbano de Pahuatlán**

En gira de trabajo por el pueblo mágico de Pahuatlán y con una inversión de más de 52 millones de pesos, el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, inauguró trabajos de mejoramiento de la imagen urbana del municipio, entregó líneas de conducción de agua potable de Zoyatla de Guerrero y San Pablito, colocó la primera piedra del "Bachillerato Telpochkali", así como de un Centro de Atención Múltiple y rehabilitó algunos espacios educativos. En materia de imagen urbana, con recursos del programa peso a peso y una inversión de 33 millones 518 mil pesos, la Administración Estatal y el Ayuntamiento de Pahuatlán, remodelaron techumbres de teja, así como madera, pusieron concreto en la plaza pública, recuperaron el viejo kiosko, pintaron fachadas y sustituyeron las luminarias en mal estado, beneficiando a un total de 20 mil 618 habitantes. (Leonardo Torixa)

http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_inaugura_trabajos_de_mejoramiento_urbano_de_pahuatlan#.Uoq3G-Wv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Realizará BUAP consulta universitaria para Plan de Desarrollo Institucional 2013- 2017**

Con el propósito de que el proceso de planeación en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se realice de manera abierta, plural e incluyente, se puso en marcha la Consulta Universitaria a través de la que estudiantes, docentes, investigadores y administrativos de todas las unidades académicas y dependencias podrán participar en la construcción del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017. La Consulta Universitaria forma parte de la Metodología para la Consulta, Construcción, Seguimiento y Evaluación del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017, que presentó el rector Alfonso Esparza Ortiz y fue aprobada por unanimidad en el pleno del Consejo Universitario el 11 de noviembre, en un hecho histórico para la BUAP, ya que es la primera vez que el rector pone a consideración del Consejo Universitario la metodología para la elaboración de este documento. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/realizara_buap_consulta_universitaria_para_plan_de_desarrollo_institucional_2013_2017#.Uoq34OWv5KY



PUEBLA ON LINE

- **Naupan no tendrá elección extraordinaria: IEE**

El Instituto Electoral del Estado (IEE) acató el orden del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) por lo que el municipio de Naupan no se irá a elección extraordinaria; y es que en la recomposición del cómputo, se echó abajo el triunfo de la coalición Puebla Unida que obtuvo 2 mil 452, mientras la coalición 5 de Mayo obtuvo 2 mil 457 votos, es decir, ésta última (formada por el PRI y el PVEM) ganó la elección por sólo 5 votos. Durante la sesión plenaria, los consejeros aprobaron por unanimidad la disposición del TEEP, no obstante, se puede impugnar por lo que el procedimiento de la elección extraordinaria puede continuar explicó la consejera electoral, Olga Lazcano, quien negó que el IEE haya incurrido en errores pues desconoció de dónde salieron los 5 votos, cuando antes habían declarado empate técnico. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46476:naupan-no-tendr%C3%A1-elecci%C3%B3n-extraordinaria-iee&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Reforma Fiscal no es persecutoria: PRI**

El diputado federal del PRI, Víctor Díaz Palacios, negó que la Reforma Fiscal sea persecutoria como lo señalan especialistas en la materia, que consideran sólo persigue fines recaudatorios y vulnera a empresarios, y personas físicas debido a que entrega a la autoridad procedimientos para "acorralar" a los contribuyentes. "No, no hay persecución, por supuesto que no. Es lo que ellos han tratado de decir, pero se puede hacer un comparativo de países de América Latina, y vamos a ver la recaudación, por ejemplo que tiene Chile y la recaudación que tiene Hacienda y entonces veremos si hay una persecución o no en México", aseveró. Recordó que la noche de este lunes iniciarán la discusión de la Reforma político-electoral, que esperan se apruebe antes de que concluya este periodo de la Cámara de diputados federal. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46440:reforma-fiscal-no-es-persecutoria-pri&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Gobiernos estatal y federal ratifican apoyo a Pueblos Mágicos de Puebla**

Durante la gira de trabajo por el municipio de Pahuatlán, donde inauguraron la imagen urbana con una inversión de 33.5 millones de pesos, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, y el Subsecretario de Operación Turística de la Sectur, Carlos Manuel Joaquín González, refrendaron el compromiso de ambos niveles de gobierno para fortalecer el desarrollo de los "Pueblos Mágicos" en la entidad, crear circuitos turísticos en torno a ellos y promover el turismo como fuente de generación de riqueza y bienestar social. El mandatario destacó la importancia de seguir colaborando con la federación para promover los atractivos turísticos de Puebla e instó a los ciudadanos a cuidar las obras de pavimentación, rehabilitación de techumbres y tejas, fuente y kiosco, luminarias, pintura de fachadas, mobiliario urbano y jardinería, a fin de mantener la denominación de "Pueblos Mágicos". (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46453:gobiernos-estatal-y-federal-ratifican-apoyo-a-pueblos-m%C3%A1gicos-de-puebla&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **Infraestructura de Puebla, prioridad del 2014: Moreno Valle**

El Periférico Ecológico, la tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), el Museo Internacional del Barroco, la construcción de hospitales y la rehabilitación de otros son las prioridades para 2014, explicó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. En la gira de trabajo que este día hizo el mandatario poblano por el municipio de Pahuatlán, en entrevista, anunció que buscará apoyo de la Secretaría de Hacienda para que apruebe Oficios de Secas a fin de evitar que la llegada de los 217 presidentes municipales en el mes de febrero de 2014, retrase el ejercicio de los recursos. El año próximo iniciará la rehabilitación integral del Periférico Ecológico, tal como lo ofreció el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, durante su campaña, dijo el mandatario poblano, quien estimó que más de mil millones de pesos serán necesarios para concluir el Periférico Ecológico, vialidad que acelerará el desarrollo de la capital y de la zona conurbada. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46452:infraestructura-de-puebla-prioridad-del-2014-moreno-valle&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **BUAP hará consulta para plan de desarrollo institucional 2013-2017**

Con el firme propósito de que el proceso de planeación en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla se realice de manera abierta, plural e incluyente, se puso en marcha la Consulta Universitaria a través de la cual estudiantes, docentes, investigadores y administrativos de todas las unidades académicas y dependencias podrán participar en la construcción del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017. La Consulta Universitaria forma parte de la Metodología para la Consulta, Construcción, Seguimiento y Evaluación del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017, que presentó el Rector Alfonso Esparza Ortiz y fue aprobada por unanimidad en el pleno del Consejo Universitario el 11 de noviembre, en un hecho histórico para la BUAP, ya que es la primera vez que el Rector pone a consideración del Consejo Universitario la metodología para la elaboración de este documento. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46451:buap-har%C3%A1-consulta-para-plan-de-desarrollo-institucional-2013-2017&Itemid=126

A no bajar la guardia durante el proceso de entrega recepción, fue el exhorto que realizó a los alcaldes electos, el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, del mismo modo, pidió a los diputados electos a que continúen trabajando en proyectos a favor de la región. En gira de agradecimiento a la militancia del Revolucionario Institucional en el municipio de Reyes de Juárez, el líder estatal recordó que para la región el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto hizo importantes compromisos de campaña como la ampliación de la carretera Tepeaca- Tehuacán, por lo que pidió la colaboración y el trabajo de los próximos diputados y presidentes municipales para que los proyectos se concreten. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54773&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Colaboracion-entre-presidentes-y-diputados-electos,-propone-el-CDE-del-PRI>

RETO DIARIO

- **Refrendan gobierno estatal y federación impulso a los Pueblos Mágicos**

Durante la gira de trabajo por el municipio de Pahuatlán, donde inauguraron la imagen urbana con una inversión de 33.5 millones de pesos, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, y el Subsecretario de Operación Turística de la Sectur, Carlos Manuel Joaquín González, refrendaron el compromiso de ambos niveles de gobierno para fortalecer el desarrollo de los "Pueblos Mágicos" en la entidad, crear circuitos turísticos en torno a ellos y promover el turismo como fuente de generación de riqueza y bienestar social. El mandatario destacó la importancia de seguir colaborando con la federación para promover los atractivos turísticos de Puebla e instó a los ciudadanos a cuidar las obras de pavimentación, rehabilitación de techumbres y tejas, fuente y kiosco, luminarias, pintura de fachadas, mobiliario urbano y jardinería, a fin de mantener la denominación de "Pueblos Mágicos". (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54771&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Refrendan-gobierno-estatal-y-federacion-impulso-a-los-Pueblos-Magicos>

RETO DIARIO

- **Puebla, atrasada en Censo de Escuelas: INEGI**

De acuerdo con el levantamiento del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial para el 12 de noviembre, que publicó el INEGI, Puebla está entre las entidades que presentaron el menor porcentaje de centros iniciados. Según el reporte, los estados con menos avance, son Guerrero, Durango, Puebla, Baja California y Veracruz. El INEGI dio a conocer el avance del censo el pasado 14 de noviembre, donde se indicó que se ha contabilizado el 77.67 por ciento de las más de 271 mil escuelas que hay en el país, por lo cual quedaría por iniciar sólo el 3.27 por ciento, mientras que el 8.68 por ciento está en proceso de levantamiento y en el 10.38 por ciento no fue posible obtener información. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54769&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-atrasada-en-Censo-de-Escuelas:-INEGI>

RETO DIARIO

- **Producción de flor de cempasúchil fue histórica este 2013**

El subsecretario de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña, apuntó que este 2013 la producción de flor de cempasúchil fue histórica y se espera que la de noche buena esté en las mismas condiciones, toda vez que Puebla es el principal productor de flores a nivel nacional y a que la compra está garantizada en los mercados nacionales, pues se distribuye en la central de abastos de la ciudad de México. De acuerdo con el funcionario el estado produce el 66 por ciento de las flores de ornato de temporada a nivel nacional, lo que haría que Puebla sea el principal también, sobre todo, en la región del valle de Atlixco y Palmar de Bravo. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54768&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Produccion-de-flor-de-cempasuchil-fue-historica-este-2013>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL

EL UNIVERSAL

- **Finanzas estatales, foco rojo, dice Inegi**

Para generar más empleos en el país no basta con reformas, pues hacen faltan también regulaciones "para que la economía funcione mejor", señala Eduardo Sojo Garza Aldape, quien desde 2008 preside la Junta de Gobierno del INEGI. Coordinador del Gabinete Económico durante la administración 2000-2006, indica que este año las actividades que han estado afectando más la generación de empleos son las que tienen que ver con el mercado

interno. "Lo ve uno con mucha claridad en el sector de la industria de la construcción, el cual ha estado cayendo de manera muy importante durante el año (más de 8%), y esta industria tiene impactos indirectos en muchas otras, por ejemplo, el cemento y la varilla, que también han caído mucho". (Rogelio Cárdenas)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220estamos-creciendo-por-debajo-de-nuestro-potencial-8221-43518.html>

EL UNIVERSAL

- **Con dedicatoria, cambio de reglas en PRD: Zambrano**

El PRD llega a su 14 Congreso Nacional enfrentado y con el propósito de hacer cambios a sus estatutos para permitir la reelección de su presidente nacional, lo que abriría la puerta para que personajes como Cuauhtémoc Cárdenas, Jesús Ortega, Guadalupe Acosta, Amalia García o Leonel Godoy puedan regresar a dirigir el partido. En entrevista con EL UNIVERSAL, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, adelantó que de eliminar los candados de la reelección, él no estaría interesado en repetir en el cargo, pero adelantó que los cambios a los estatutos deberán estar hechos para beneficiar a cualquier militante y no para beneficiar a una sola persona. (Francisco Nieto)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220cambios-en-beneficio-de-una-sola-persona-8221-43521.html>

EL UNIVERSAL

- **Gana terreno autodefensa**

La mañana del 15 de mayo de 2013, 20 vehículos con hombres armados irrumpieron en el aserradero Proveedora de Madera y Astillas, en Coalcomán, Michoacán. Amarraron al velador, rociaron con gasolina las instalaciones, la madera lista para el embarque, los transportes. Todo lo incendiaron. Era un convoy del cártel de Los Caballeros Templarios, que provocó siniestros en su huida tras la irrupción de la autodefensa en su contra un día antes en el pueblo. Los criminales también quemaron a su paso un camión de pasajeros y un vehículo particular en la carretera. (Laura Castellanos)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/arrebatan-territorio-a-8220los-templarios-8221-43520.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

El campo, otra gran deuda sexenal

A propósito de la información que hoy publica **Intolerancia Diario** respecto a la cancelación de la Ciudad Rural, de la que sólo se colocó la primera piedra, para dejarla en el olvido, me queda claro que el abandono al campo es sin duda un tema en el que el gobernador Moreno Valle debe reflexionar de cara a la segunda mitad de su sexenio.

En el presupuesto de 2014 se tiene previsto un aumento a la partida relacionada con el campo, lo cual hace pensar que —por fin— la agricultura recibirá parte de los apoyos que durante estos tres primeros años no ha recibido. Lamentablemente, el aumento de las partidas presupuestarias destinadas para el campo no garantiza en absoluto que las cosas vayan a dar un giro favorable para ese sector.

El problema radica en la inexistencia de una política de fondo que pueda cambiar las condiciones adversas con las que trabajan los campesinos y, en general, la industria agrícola.

Aún recuerdo el vaticinio que en esta misma columna hice al arranque del sexenio, cuando descubrimos que en lugar de tractores el gobierno del estado regalaría "tractomulas" al por mayor.

En ese entonces anticipamos el fracaso de la entrega masiva de estas podadoras con yunta integrada, debido a que no representaban ningún beneficio para los agricultores.

Digamos que, para fines prácticos, lo mismo daba entregarle un carrito de HotWheels a cada campesino, que darles esos microtractores de juguete.

Es evidente que alguien le vendió la idea al gobernador, basado en los multitudinarios eventos de entrega de estos equipos, sin explicarle que terminarían arrumbados en las rancharías.

Para transformar el campo se requieren soluciones integrales que contemplen la infraestructura necesaria para crear una verdadera agroindustria, que les permita competir con el precio y la calidad de sus productos en el

mercado nacional.

Más allá de un tractor, se requiere de riego, semilla mejorada, fertilizantes, cosechadoras, bodegas y una línea de distribución que les permita poner los productos en los grandes mercados.

Pero, sobre todo, se necesita asesoría y capacitación.

¿Y cómo diablos van a generar un esquema de producción agrícola, si los funcionarios de este sexenio no conocen otro campo que el de golf?

De verdad espero que el aumento al presupuesto estatal para el campo tenga un respaldo estratégico que cancele de inmediato los inservibles microtractores, para poder pagarles una vieja factura a los hombres del campo, con quienes el morenovallismo tiene una enorme deuda.

Esperemos que así como se ha derrochado en helicópteros, teleférico, rueda de la fortuna, tren eléctrico y otros gustitos, ahora gasten en una buena asesoría que los guíe correctamente para darle al campo poblano todo lo que le han negado.

Por lo pronto, el Gobierno Federal —a través de Sagarpa, Sedatu y Sedesol— ha contemplado un aumento histórico al presupuesto para el sector agrícola para asistencia técnica y financiamientos agropecuarios, lo cual hace pensar que el gobierno morenovallista podría aprovechar la coyuntura para verse beneficiado de los diversos programas federales a través de las delegaciones de estas dependencias.

Habrá que ver si se sacuden la soberbia y deciden de una vez por todas apoyar con todo al sector más olvidado de todos: el campo poblano.

Veremos y diremos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2783>

(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos)

Fraude que ensombrece a la Universidad Interamericana

En los últimos años se manchó la imagen de la Universidad Interamericana por un fraude cometido por algunos socios de esa institución.

El proceso 265/2013, radicado en el Juzgado de lo Penal del Distrito Judicial de Cholula, se instruye por el delito fraude específico. Los probables responsables son Jesús Ángel Ortega Zamora, María Concepción Cerecedo Cervantes, Jesús Emmanuel Ortega Cerecedo, Miriam Erika Ortega Cerecedo, Cintia Concepción Ortega Cerecedo y José David Ortega Cerecedo, por un monto superior a los 438 millones de pesos.

Fueron dictados seis autos de formal prisión por parte del juez de lo penal de Cholula. Los acusados y procesados se ampararon contra dichos autos de formal prisión y con fecha 30 de septiembre se celebraron las audiencias de los juicios de amparo, todos radicados en el Juzgado Octavo de Distrito en el estado.

El 10 de octubre de 2013 todos los amparos referidos fueron turnados al Juzgado de Distrito con sede en la ciudad de Saltillo, Coahuila, para dictarse la sentencia correspondiente.

Sin embargo, Jesús Ángel Ortega Zamora, María Concepción Cerecedo Cervantes, Cintia Concepción Ortega Cerecedo y José David Ortega Cerecedo promovieron revisión respecto a la fianza que les fijó el juez octavo de distrito en el estado, que era por 100 millones de pesos.

El Tribunal Segundo Colegiado de Circuito en Materia Penal se las fijó en un millón de pesos, para garantizar el monto del fraude que asciende a más de 438 millones de pesos. Con ello, cuatro de los seis responsables tienen suspensión definitiva a su favor contra orden de aprehensión y autos de formal prisión.

Andrés Cerecedo Cervantes, el agraviado en todo este proceso, denunciará en materia fiscal a Jesús Ángel Ortega Zamora porque de el año 1990 a la fecha, con recursos de la Universidad Interamericana, ha realizado operaciones de compraventa de 130 predios ubicados en San Bernardino Tlaxcalancingo, San Antonio Cacalotepec y San Andrés Cholula.

Ortega Zamora una y otra vez niega que los recursos económicos con los que se compraron dichos terrenos provengan de los ingresos de la Universidad Interamericana. Sin embargo, para Andrés Cerecedo Cervantes, Ortega Zamora deberá justificar ante Hacienda de dónde proviene el dinero para llevar a cabo dichas transacciones.

En tanto las autoridades determinan la culpabilidad, el fraude ya manchó la imagen de la Universidad Interamericana, y todo por la voracidad económica de seis de sus socios.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2782>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Listo el dictamen de límites territoriales

Es un hecho que en este año habrá una solución al problema de límites territoriales entre Puebla y san Andrés Cholula, así como con otros municipios de la zona conurbada.

Habrà nuevo decreto expropiatorio que sustituya al de 1962, el cual ha sido la causa de tanta controversia entre los municipios en conflicto y ha provocado vacíos legales que han sido aprovechados por los ediles, ya sea para cobrar en donde no les corresponde, pero también para evadir sus responsabilidades, cuando de dotar de servicios a los colonias en conflicto se refiere.

Tal y como lo adelantamos en este espacio, los límites territoriales serán los siguientes: Puebla se quedará con la zona de Angelópolis con su centro comercial, así como con los parques del arte y metropolitano, así como las instalaciones del Instituto Tecnológico de Monterrey y el Complejo Cultura de la BUAP.

A San Andrés Cholula le corresponderán, las zonas habitacionales, las cuales constituyen una riqueza en materia de impuesto predial, la salomónica decisión, como se lo adelante, ya estaba tomada de antemano y cabildeada al más alto nivel entre el gobernador, Rafael Moreno Valle, el secretario de Gobernación, Luis Maldonado Venegas y los ediles de Puebla y Cholula, tanto los vigentes, como los entrantes (Eduardo Rivera, Coyotol Coyotl, Antonio Gali y Leo Paisano)

Los dichosos estudios que se le encargaron realizar a varias instituciones de educación superior en Puebla, solo servirán para justificar la decisión que de antemano ya está tomada en un acuerdo político, que aunque no dejará satisfechos a los san andreseños, tampoco les da otra alternativa.

El acuerdo político ya incluso se puso sobre la mesa y a pesar de la posición de los habitantes de san Andrés poco les quedará por hacer, aunque la situación parece sonreírles si se ponen pragmáticos, y es que a cambio de su territorio, recibirán muchas obras para 2014, es parte de la promesa que han recibido para quedar conformes con lo que les han propuesto.

De esa forma la actual legislatura local, podrá fin a cerca de 20 años de conflicto por el control de la zona, la cual representa a la nueva Puebla, la de mayor crecimiento y potencial económico.

Reforma energética, prueba de fuego. Los días por venir la reforma energética, volverá a poner a prueba al gobierno de Enrique Peña Nieto y al pacto por México.

Es un hecho que el presidente ha tenido que pagar un altísimo costo político por el precio de sus reformas, pero la buena noticias en medio de todas las malas, es que ya casi paso lo peor.

Lo único que le queda por delante a Peña Nieto, es sacar adelante la reforma energética, sobre la cual gira una buena parte de las esperanzas de la tan ansiada recuperación económica para el 2014.

Lo que queda por delante de ninguna manera es pan comido, tendrá un costo muy alto para la administración peñista, pero sin duda, es el último escollo y si lo logra librar el presidente Peña, entonces si en 2014 estaremos ante la presencia de uno de los presidentes más poderosos de los últimos años, similar a Salinas de Gortari después de haber superado sus crisis electoral.

Peña ya puso los cimientos del regreso del presidencialismo y lo hizo de forma callada, casi sin que nadie lo pudiera notar, recupero todos los hilos del poder, ese que no se comparte con nadie y si libra el escollo de la reforma energética, tendrá todos los hilos del en su manos.

<http://efekto10.com/listo-el-dictamen-de-limites-territoriales/>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

La desgracia de convertirnos en una potencia turística

El "Buen Fin" vivimos atascos, congestionamientos, lo mismo en el Centro Histórico que en la zona de Angelópolis, Africam Safari, el Complejo Universitario y las principales arterias. Restaurantes a reventar, y según los directivos de la Asociación de Hoteleros, cientos de visitantes que llegaron sin reservar, confiados en que Puebla nunca se llena, tuvieron que irse a Tlaxcala o de plano regresar a su estado de origen.

Vaya "**Buen Fin**" tuvimos los poblanos. El puente del 15 al 18 de noviembre será recordado porque, por **segunda vez** en la historia, se alcanzó el **100 por ciento de la ocupación hotelera**: las 4 mil 113 habitaciones de Puebla capital tuvieron un **lleno a reventar**. Entre el Torneo de la Amistad organizado por la comunidad de los Legionarios, el Festival Internacional de Teatro Héctor Azar, el Día Nacional de la Gastronomía Mexicana y los **descuentazos** en las principales plazas comerciales, fueron **cuatro días intransitables** para los nativos de Puebla capital. La primera vez que ocurrió el 100 por ciento de ocupación fue en el Tianguis Turístico y muy cerca durante el Mundial de Taekwondo.

¿Los poblanos nativos tenemos que empezar a **acostumbrarnos**? El "Buen Fin" vivimos **atascos, congestionamientos**, lo mismo en el Centro Histórico que en la zona de Angelópolis, Africam Safari, el Complejo Universitario, y las principales arterias. Restaurantes a **reventar**, y según los directivos de la Asociación de Hoteleros, **cientos de visitantes que llegaron sin reservar**, confiados en que Puebla nunca se

llena, **tuvieron que irse a Tlaxcala o de plano regresarse a su estado de origen**. Bien por la economía de los prestadores de servicios, mal por nuestra calidad de vida.

Pagamos el éxito de la estrategia de atracción turística del gobierno estatal que mantiene con éxito la hoja de ruta dibujada al arranque del sexenio morenovallista: que los visitantes a Puebla tengan más opciones para que **en vez de quedarse una noche, se queden dos**. *Weekend* completo que **duplicará el gasto** de los visitantes. Nuestras tradiciones atracciones —catedral, Centro Histórico, iglesias, gastronomía, Africam— son **insuficientes** para lograr las dos noches. Por ello la **agresiva estrategia** ha sido en construir **más opciones** para los turistas de Puebla: **Pueblos Mágicos, Ruedota de la Fortuna y su Parque Lineal**, el malogrado Teleférico, la reactivación de Los Fuertes con los festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo, el Parque Metropolitano.

Nuestra creciente oferta **asombra a los visitantes** que por décadas se acostumbraron a la Puebla levítica: el **rumor** de que algo se mueve aquí **se esparce a nivel nacional**. Hay curiosidad por venir. La propia secretaria de Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu, reconoce que la actividad **crece por encima del promedio nacional**. Los datos de Datatur en su semana 44 indican que el **promedio de ocupación hotelera es del 63 por ciento**, y solamente somos superados por Villahermosa, aunque tiene la mitad de habitaciones. Para la promoción, parece que Roberto Trauwitz salió mejor que su hermano Ángel, que de por sí fue bueno.

Ahora viene el **tren turístico que partirá del Museo del Ferrocarril para llegar a la pirámide de Cholula**, así como el Museo Internacional del Barroco, diseñado por el japonés Toyo Ito, estrella mundial de la arquitectura. También está en marcha el reordenamiento de Los Sapos, que el ayuntamiento quiere convertir en La Condesa de Puebla. Y claro, el Centro Histórico será más pintoresco si se consolida el plan de las **Ecobicis y su ciclovías**.

Muchas de las atracciones parecen “ocurrencias” —así califiqué a La Estrella de Puebla— pero las cifras parecen contundentes: cada que hay un 100 por ciento de ocupación hotelera hay una **derrama económica** para los prestadores de servicios de entre **200 y 300 millones de pesos**. En un entorno de recesión nacional, es mucho, muchísimo lo que se gana.

Pero para convertirnos en un verdadero centro turístico todavía hay muchos **déficits, tangibles e intangibles**. En el primer caso está la **infraestructura** de las calles de la ciudad: aunque el esfuerzo por pavimentar con concreto hidráulico es fuerte en las principales avenidas, transitar por la gran mayoría de las calles de Puebla es una vergüenza para propios y extraños. **Calles llenas de baches, chipotudas**, como de pueblo. Por ejemplo, **la 23 Sur, del distribuidor 475 a la 31 Oriente**, ruboriza. Y es la entrada al Centro Histórico de los que bajan de la vía Atlixcáyotl. Ejemplos sobran.

Entre los déficits intangibles es que, en realidad, los poblanos somos **muy poco friendly** con los turistas, si nos comparamos con cultura que tienen los **guanajuatenses, queretanos y jaliscienses**. Tratamos mal a los turistas, les cerramos el coche o les pitamos el claxon como locos, nos fastidiamos cuando nos piden cómo llegar a una dirección. Incluso, Puebla es esencialmente **sucia** como ciudad: hay basura en las calles por todos lados. ¡Y por Dios!, a dónde podemos ir a dar con este **transporte público**. La actitud de los **microbuseros** es para llorar, y Puebla es de las pocas ciudades en que sus taxis no tienen “**taxímetro**” para dar certeza en el cobro.

El turismo es parte de la revolución que vive Puebla y más vale que nos vayamos acostumbrando: necesitamos **más cultura, más infraestructura, que los poblanos seamos más friendly**. Pero sobre todo, que el gobierno estatal y municipal para que el **crimen no se salga de control**: aunque tuviéramos todas las maravillas del mundo, si fuéramos Michoacán o Guerrero, ni por accidente se pararían aquí. En lugar de quejarnos, deberíamos pensar en aprovechar las **oportunidades de negocio**.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/35327-la-desgracia-de-convertirnos-en-una-potencia-turistica>

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez)

El baluarte de Rafael Moreno Valle

Fue en la columna del consumado periodista Francisco “Pancho” Garfias donde se especuló sobre un presunto plan “B” del gobernador Rafael Moreno Valle en sus aspiraciones.

Se afirmó que el Ejecutivo prepara una nueva estrategia en caso de que en el 2018 no pueda alcanzar la nominación presidencial.

Y es que conocedor del arte y la técnica de los números Moreno Valle sabe que el gobierno de Peña Nieto sufre un desgaste gigantesco, enorme, pero que ni el PAN, ni el PRD han podido crecer. Pero ni en décimas de punto porcentual.

Pese a que tuvieron la oportunidad de enarbolar banderas históricas ni los albiazules, ni los amarillos pudieron sustraerse a la política estilo Corleone del grupo Atlacomulco y su versión neo salinista.

Simplemente les hicieron “una oferta que no pudieron rechazar”.

El PAN quiso montarse en la maquiada estrategia de rechazar nuevos impuestos, en particular el IVA a colegiaturas. Pero tuvo que guardar un ignominioso silencio frente a la reforma energética y la entrega del petróleo.

Por su parte el PRD y las fuerzas autodenominadas “progresistas” siguen movilizándolo a sus tropas en la Plaza de la Constitución con la bandera de la defensa del petróleo, pero las clases medias señalan que la “izquierda” ha callado ante la catarata de nuevos impuestos y los gasolinazos.

Ni el PAN, ni el PRD están creciendo. Al contrario, gozan del repudio y el desprecio de los grandes sectores.

Las fracturas internas albiazules, sus cruentas batallas, el papel de los calderonistas enfrentándose a todo el panismo hacen que ese instituto simplemente no evolucione, ni avance.

Y en el PRD es cada día más evidente que nunca terminarán de ponerse de acuerdo y seguirán siendo un mosaico de tribus con matices e intereses irreconciliables.

Ninguno de los dos partidos ha podido crecer pese al crítico y caótico gobierno peñista. Si, el gobierno del mexiquense es una catástrofe. A imagen y semejanza de su campaña.

Pero los partidos de oposición no están mejor. De ninguna manera.

Y el artista consumado de los números, las cifras, porcentajes y decimales Rafael Moreno Valle lo sabe mejor que nadie. Por eso no descarta que el PRI vuelva a repetir en el 2018. Aun con toda esa crisis sobre su tricolor espalda.

En este sentido las líneas de Pancho Garfias vienen a dar luz sobre el proyecto y las alternativas del proyecto morenovallista.

Como lo comentamos en una entrega anterior, cualquier análisis futurista, a favor o en contra resulta deplorablemente prematuro.

Pero si conviene insistir que en este momento y ante estas circunstancias (por increíble que parezca) aun no aparece otra fuerza que pueda sacar al PRI de Los Pinos.

Y esto ha sido sopesado y analizado fríamente en Casa Puebla.

La columna de Garfias y su alusión a la figura de Moreno Valle no tiene pierde:

“Nos cuentan que Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, tiene un “plan B” para el 2018. Quiere ser candidato presidencial. Lo tiene claro. Pero si el PAN llega “débil” a la elección –por las broncas internas, su salida del gobierno federal y con pocos gobernadores—buscará coordinar la bancada del PAN en alguna de las dos cámaras y promoverse para el 2024, cuando tenga 54 años.

Es lo que ha comentado en corto a sus cuates el mandatario poblano, presidente de la Conago.

Moreno Valle cree que el tricolor “puede repetir” en la presidencia de la República, a pesar que el primer año de gobierno de Enrique Peña Nieto esta muy por debajo de las expectativas.

Hay diputados priistas, sin embargo, que no ven al PAN débil. Amparados en el anonimato nos dicen que los azules “son muy pendejos para gobernar, pero son excelentes para hacer campañas”. Aseveran también que los impuestos recién aprobados “son veneno puro” para el tricolor en el 2015.”

Hasta aquí la cita.

Moreno Valle tiene un baluarte, un alcázar que no tienen ni Cordero, ni Videgaray y mucho menos López Obrador.

Ese fortín es su edad.

Sí, Rafael puede esperar un sexenio y mientras seguir creciendo.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/35283-el-baluarte-de-rafael-moreno-valle>

(La manzana/ Irma Sánchez)

De turismo

Que Puebla hoy, con una definida vocación turística, tiene todo y mucho para generar nuevos círculos económicos, por lo que las puertas están abiertas de par en par para los inversionistas, desde los micros hasta los grandes capitales.

El dato duro de que en el mes de octubre se comercializan 72 mil habitaciones de hotel, es alentador, pero también debe de significar un nuevo compromiso.

Y es que entre los que asistieron al congreso de Centros de Convenciones y Recintos Expositores, los médicos norteamericanos que celebraron reunión y jornada de trabajo, los 30 mil asistentes a los juegos de la Amistad de los Legionarios de Cristo y, el próximo fin de semana, una Olimpiada Deportiva de los maestros, Puebla está repleta con ocupación del cien por ciento cada fin de semana.

Este mercado hoy obliga a quienes quieren venir de fin de semana o hacer reservación en cualquier hotel, o recurrir a los hoteles de Tlaxcala.

Dato satisfactorio que a la vez plantea un nuevo compromiso tanto para las autoridades como a empresarios y trabajadores del sector, que deben mantenerse en la línea del trabajo con calidad total para cuidar el frente.

Gustavo Ponce de León Tobón, de la Delegación de Hoteles y Moteles, asegura que dueños y trabajadores

hacen su trabajo, al igual que artesanos, tiendas de artesanías, de dulces típicos, establecimientos de comida típica, y sólo queda pendiente equipar un servicio de taxis con vocación turística.

Estos deben de esmerar su trato hacia el pasajero para lo que es necesario ofrecerles preparación para que cumplan con la función de guías, promotores y anfitriones de los visitantes.

Su formación profesional debe incluir el inglés elemental para que reciban y orientar al turista internacional.

Información sobre historia, sitios, tradiciones y gastronomía de Puebla.

Limpieza y cuidado de sus vehículos y de su persona.

Más cuartos de hotel

Por parte del capital privado hay respuesta a las necesidades de este mercado.

Por lo pronto se anuncia un paquete de 10 proyectos para rescatar casonas que por falta de recursos e interés de sus propietarios ya se vinieron abajo, en el primer cuadro del centro histórico.

Estas se adquirirán para devolverles su valor y se reconstruirán con la asesoría del INAH para convertirlas en hostales.

Con estos nuevos establecimientos se mejorará la oferta hotelera de la zona monumental de Puebla, y se generarán al menos 15 empleos permanentes directos en cada negocio. Así las expectativas para Puebla son halagüeñas y aseguran una línea de detonación económica sobre muchos sectores directos y también indirectos en el sector de los servicios.

Y lo que viene, ofrece expectativas todavía mayores, a partir del momento en el que las autoridades suban el switch para encender el alumbrado navideño que nunca antes había tenido la ciudad, que en su primer cuadro con un alumbrado artístico se convertirá en una villa navideña que se extenderá hacia la zonas de Los Sapos, Anasco, San José, El Carmen, la unidad cívica 5 de Mayo y la zona de la rueda de observación.

Y para disfrutar de todo esto, no hace falta comprar boleto, "es nuestra ciudad".

Gracias

Tendremos nuevas placas para uniformar el parque vehicular de Puebla que hoy tiene en circulación con marco tricolor, con azul y todavía unas cuantas rezagadas de fondo blanco y registro verde.

Pero lo más importante es que las placas nuevas no las vamos a pagar.

¡Gracias!

Así sí se ayuda a los atribulados contribuyentes.

Nos toca reconocerlo.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/35286-de-turismo>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Domingo y lunes, días de manifestaciones

La tradicional manifestación obrera organizada por sindicatos y organizaciones afiliadas a la FROC-CROC y una manifestación de Morena para protestar por lo que llaman privatización del agua, se realizaron el domingo pasado a partir de las 10 horas. Ayer hubo otra marcha, ésta de organizaciones populares y maestros, para manifestarse contra las reformas educativa, hacendaria y energética.

Los trabajadores de la FROC, representando a más de 60 organizaciones afiliadas a dicha central, expresaron a través de la voz de su dirigente estatal, René Sánchez Juárez, que es falso que con la nueva ley laboral se haya incrementado el número de empleos en México. Por el contrario, la nueva legislación laboral inhibe inversiones y, lógicamente, creación de empleos y sólo sirve para reducir derechos y prestaciones a la clase trabajadora en beneficio de los patrones.

La manifestación de Morena tuvo como finalidad oponerse a lo que llaman privatización del agua potable. El Congreso ya derogó el artículo que se prestaba a confusión, según dijeron los diputados, aclarando que el agua no se privatiza, ni las empresas privadas fijarán las tarifas por ese servicio.

Finalmente, en la manifestación de ayer aproximadamente tres mil personas se pronunciaron contra las reformas educativa, energética y hacendaria.

Dijeron que privatizar no es modernizar, como afirman los empresarios y los tecnócratas; privatizar es propiciar mayor corrupción, más impuestos, más violencia, más pobreza y más aumentos a la gasolina, la luz y el gas. Privatizar el petróleo, como pretenden las autoridades federales, es condenar al pueblo a menos educación, a menos servicios de salud, al encarecimiento del transporte y a más inseguridad.

A las 10 horas arrancó la columna formada por organizaciones populares de vendedores ambulantes, colonos, pequeños comerciantes, burócratas y maestros. Hubo un mitin en el zócalo y de ahí continuaron su marcha hasta a Casa Aguayo.

El turismo en Puebla, arriba de la media nacional

La secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, dijo que el crecimiento turístico de Puebla está por encima de la media nacional, lo que convierte a la entidad en el destino turístico cultural más importante del país.

La afirmación de la responsable del desarrollo turístico nacional se siente, se nota. Decenas de miles de visitantes ha recibido Puebla en este puente por la Revolución.

El ambiente que en estos días prevaleció en el zócalo de esta capital, hizo recordar a muchos el 5 de mayo de 1962, cuando el centenario de la batalla del 5 de Mayo, día en que entró en servicio la autopista México-Puebla que inauguró el entonces presidente de la República Adolfo López Mateos.

Desde aquella fecha, dice, nunca se había visto algo igual, hasta los pasados días sábado, domingo y lunes en que los hoteles de esta capital, mucho más que los que había hace 50 años, los restaurantes, etc., se vieron rebasados por la gran cantidad de gente que demandaban sus servicios.

El gobernador Rafael Moreno Valle tuvo desde el inicio de su campaña el objetivo de sacar todo el provecho que Puebla y sus pueblos mágicos tienen, para el impulso de la actividad turística, cuyos beneficios económicos se distribuyen en amplios sectores de la población, pues se ven beneficiados todos los que trabajan en hoteles y restaurantes pero también el comercio, las artesanías, la industria dulcera, etc.

Ayer el propio gobernador, acompañado del subsecretario de Turismo Carlos Joaquín González, estuvo en Pahuatlán, uno de los pueblos mágicos de la Sierra Norte, para inaugurar la segunda etapa de las obras de embellecimiento de dicha población, que requirieron una inversión de más de 30 millones de pesos.

Los pueblos mágicos, como las dos Cholulas, Zacatlán, Pahuatlán, Cuetzalan, etc., han incrementado el número de visitantes nacionales y extranjeros y sentido el mejoramiento económico de la población.

El turismo es uno de los renglones de la economía, que hace sentir sus beneficios en amplios sectores y ya se está viendo.

Pero con el nuevo enfoque que se ha dado al Presupuesto de Egresos del estado, se impulsarán otros renglones también importantes como a la educación, salud, combate a la pobreza y, sobre todo, al campo. La producción de alimentos es básica para mejorar las condiciones de vida de todos los poblanos.

Notas breves: nos informa nuestro amigo Norberto Gil, de Nopalucan de la Granja, de una tragedia que ocurrió en dicha población, al oriente de la entidad cerca de Lara Grajales y San José Chiapa. Tres miembros de una familia que laboraban construyendo una cisterna en el domicilio de una de las víctimas, perdieron la vida por un derrumbe. Benigno Lozano, de 36 años; Miguel Ángel Torres Salamanca, de 34 años y su hermano y propietario de la casa donde ocurrió la tragedia, Joan Torres Salamanca, de 40 años, son las personas fallecidas. Al lugar de los hechos fueron ambulancias de la Cruz Roja, policías tanto de Nopalucan como de los municipios cercanos y bomberos que trabajan en las obras de la automotriz Audi, en Chiapa, pero ya nada pudieron hacer, sólo ayudar al rescate de los cuerpos... **El diputado local Jesús Vázquez Viveros está promoviendo valores culturales locales, en este caso al pintor Francisco Gálvez**, mediante la presentación de sus cuadros realizados con una técnica de acrílico sobre tela, denominada "textulis", en el antiguo Mesón del Cristo, ahora parte del Congreso del estado, en la 8 Oriente 216. La entrada es gratuita y la exposición permanecerá abierta al público durante todo este mes... **Según un panista amigo nuestro, es casi seguro que se reelija Gustavo Madero como presidente nacional del PAN.** El grupo calderonista, que encabeza Ernesto Cordero, ha perdido demasiada fuerza y ni el ex gobernador de Guanajuato, ni la ex candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, le llegan a Madero, que ha realizado un trabajo intenso y que actualmente cuenta con el apoyo de 29 de las 32 entidades de la república. Será el primer dirigente nacional panista, electo por las bases. Antes al dirigente lo designaba un grupo de 300 notables, hijos o amigos de las familias fundadoras y aún así, se decían democráticos. Ahora sí van a intentar serlo, pues votarán todos los que estén inscritos como miembros del partido azul.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/35287-domingo-y-lunes-dias-de-manifestaciones>

El Sol de Puebla

(Asoleadero/Raúl Zárate)

Tony Gali tiene proyectos para un arranque único en la historia municipal; Manzanilla, su mancuerna

La reforma fiscal finalmente atenuó el golpe a la clase media que devenga de 59 mil pesos mensuales hacia abajo. Sin embargo, a la que percibe 60 mil pesos se le aplicará el 32% de ISR, el cual se irá incrementando progresivamente en las escalas de ingresos superiores hasta una tasa de 36%. A quienes les va a ir muy bien es a los gobiernos federal, de los estados y a los municipios.

El gobierno de Puebla recibirá una bolsa presupuestal acrecentada en más de 5 mil millones de pesos, cifra con la que el gobierno podrá reemprender grandes proyectos de obras en la zona metropolitana y el interior del Estado, una vez que este año de elecciones, la política y las prioridades partidistas predominaron sobre la obra pública, el empleo y el crecimiento, interrumpieron dos daños de relevantes inversiones.

Las participaciones presupuestales al estado sumarán 67 mil 700 millones de pesos, y uno de los rubros al que mayor apoyo se canalizará será al desarrollo social, a partir de que el CONEVAL situó a Puebla como la tercera entidad del país con mayor pobreza, marginación y hambruna en decenas de municipios, algunos situados en la periferia de esta capital.

El presupuesto de gasto federal aprobado por la Cámara de Diputados asciende a 4 billones 467 mil millones de pesos. Es muy ambicioso en sus expectativas recaudatorias, aunque reinaugura, revive en México el fantasma del déficit fiscal (1.5%) y la vía del endeudamiento público para financiarlo. Y más preocupante, el tema de la inflación no ha sido controlado, pese al bajo crecimiento que habrá en 2013, de 0.9 o 1.4%, de acuerdo al pronóstico del Banco de México, lo que equivale a una recesión.

La economía mexicana corre el doble riesgo de ingresar en un proceso de inflación-déficit fiscal-endeudamiento. Y peor aún, con estancamiento o un precario crecimiento. No hay indicadores reales, efectivo, ni dentro ni fuera del país, de que el déficit y el endeudamiento vayan realmente a estimular y acelerar el crecimiento interno.

No será así si el gasto público no se aplica como una herramienta detonadora de la obra pública y del empleo; si no se ejercita en tiempo y forma, si no se aplica con transparencia y probidad, si las obras gubernamentales resultan demasiado caras respecto a su costo real; si las obras son otorgadas no al mejor proyecto sino al mejor postor y a quienes se quiere favorecer.

Nada nos dice con claridad y seguridad en los indicadores, que el país va a crecer 3.9% en 2014, como lo propone, supone y pronostica, más con buenos deseos y el ánimo de generar optimismo, el paquete económico de Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray. Hacia el entorno internacional, especialmente en Estados Unidos la economía ralentiza, y en Europa los signos de recuperación oscilan entre el 04 y 05%.

No soplan vientos reactivadores de las exportaciones, lo cual es aflictivo para una economía sustentada en un modelo exportador-importador. El mercado interno está deprimido. Los magros resultados del "Buen Fin" lo reflejarán. Peor estará el poder de compra en 2014 con una reforma fiscal persecutoria y recaudatoria; con una Ley Anti Lavado de Dinero policiaca, que convierte en espías del SAT a todos los contribuyentes.

Aquí en Puebla se aprueban presupuestos crecientes, se plantean sinfín de interesantes proyectos de obras, pero tampoco hay metas y objetivos claros de cómo y cuánto estos proyectos y el gasto público impactarán, harán crecer la economía estatal y el empleo en 2014.

El año venidero se iniciará la construcción de un tren ligero de vocación turística que partirá del Museo del Ferrocarril a la pirámide de Cholula. Una obra ambiciosa que debe tener resultados ambiciosos en cuanto a la movilización de pasajeros de Puebla a Cholula, más allá del aislado atractivo para algunos miles de turistas. El Museo Barroco es otro de los proyectos que no se explican por su impacto en el crecimiento y el desarrollo económico, aunque sí en la creación de un entorno de primer nivel cultural para Puebla, que costaría 600 millones y diseñará ToyoIto, el premio Nobel de arquitectura

Puebla es un gran escaparate barroco. La interrogante de muchos poblanos es ¿qué muestras, piezas, pinturas, esculturas, etc., diferentes a lo que ya muestran los museos ciudadanos, la Biblioteca Palafoxiana, la Capilla del Rosario, el Salón Barroco de la BUAP, entre muchos, se exhibirán en ese recinto?

El distribuidor vial que se anuncia hacia el final de la recta a Cholula es, sin duda, una obra prioritaria que tendrá benéfico impacto en esa desembocadura vial, que es un verdadero hervidero de automovilistas día y noche. Un gran puente en la 31 Poniente y el boulevard Atlixco, otro gran acierto de obra urgente. Allí se localiza otro de los focos neurálgicos del tránsito vehicular intenso. El paso de la Avenida Juárez al Bulevar Hermanos Serdán, forman parte de un conjunto de importantes proyectos que se realizarán de manera conjunta entre el alcalde electo Antonio Gali Fayad y el gobierno estatal.

Cuando Tony Gali llegue el 14 de febrero a Palacio del Ayuntamiento no aterrizará con las manos vacías, como han hecho la mayoría de sus antecesores. Llega cargado de estos y otros grandes proyectos ejecutivos que le imprimirán un sello de modernidad, de dinámica renovadora a la Angelópolis.

Gali fue el artífice de gran parte de las obras viales, puentes y pasos a desnivel que hoy saltan a la vista por toda la ciudad en los primeros dos años de gobierno, cuando fungió como secretario de Infraestructura. Su llegada a palacio será una especie de continuidad en el esfuerzo, en los proyectos, en la visión conjunta del desarrollo de la ciudad. El arranque de su administración será ajeno a los titubeos, a los tanteos, a los espacios vacíos iniciales.

Gali es un político joven, carismático, de promisorio futuro político. Llegará a hacer todo para construir la imagen y el soporte de lo que buscará ser en 2016 o en 2018 para que el grupo, el equipo de poder que creó, formó, consolida Rafael Moreno Valle, apueste firmemente a la continuidad tanto en Palacio de Gobierno como en la Comuna. Ese es su gran reto. Buscará ser uno de los mejores alcaldes de Puebla, constituirse en candidato popular natural a otros cargos de mayor jerarquía.

Su arranque de gobierno será llamativo. Procurará mantenerlo los casi 5 años en la alcaldía, oportunidad primera, única y última en la historia política municipal. Es el activo más capitalizado de la nueva clase política en el poder. A su lado estará Fernando Manzanilla Prieto, probablemente como tesorero, asesor y coordinador

de gabinete, a partir de su hábil desempeño en la política y la administración pública. Manzanilla, pese a las circunstancias, sigue siendo el segundo activo político más cotizado del grupo morenovallista.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197729.htm>

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón)

Piden apoyo a Seminario Palafoxiano vía delegación del Trabajo

Desde la delegación en Puebla de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) fue enviada hace dos semanas una carta a empresarios poblanos con un solo objetivo: invitarlos a participar en reunir recursos para las instalaciones del Seminario Palafoxiano.

La responsable fue la misma delegada, María Vanessa Barahona de la Rosa, quien firmó la misiva para los hombres de negocios y la imprimió en hojas membretadas de la dependencia federal.

Pese a tratarse de una causa noble promover apoyos a favor de la Seminario Palafoxiano, la funcionaria olvidó la máxima de separar funciones Iglesia y Estado.

Barahona de la Rosa utilizó la infraestructura de la STyPS y el pasado 5 de noviembre, hizo la "atenta" invitación pero sin informar acerca de la intención de promover la construcción de un Santuario en honor de la Virgen de Guadalupe.

De acuerdo con la copia en poder de este reportero de la carta membretada de la STyPS y firmada por la misma delegada, en tres párrafos manifestó solamente el interés por dar a conocer "un proyecto de trabajo" en una "reunión-comida" a celebrarse en el Seminario Palafoxiano, presidida por el rector del inmueble, el padre Felipe Pozos Lorenzini.

Para confirmar la asistencia de los empresarios al encuentro programado el pasado 8 de noviembre, María Vanessa Barahona dejó los siguientes teléfonos: 2498814, 2497659 ext. 101, además del correo electrónico pue100@stps.gob.mx.

Intrigados por la carta, un grupo de hombres de negocio decidió ir a la "reunión-comida" y criticaron que la delegada haya utilizado la infraestructura de la delegación con fines religiosos.

En la comida, algunos manifestaron su desacuerdo con las formas utilizadas por María Vanessa Barahona.

Recordaron que la delegada no tiene una buena imagen entre los líderes empresariales por sus recientes comentarios. Tienen presentes que utilizó adjetivos como "chantaje pueril e infantil" para criticarlos por la inconformidad en torno a la reforma hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto.

Los representantes de la iniciativa privada valoraron en su momento enviar una carta a las oficinas centrales de la STyPS para pedir su renuncia.

**

Al interior de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, sigue el conflicto, pero ahora relacionado con la designación de Guillermo Nares Rodríguez como director provisional de esa unidad académica.

Cuando parecía que la calma imperada luego de la turbulencia provocada por los dos amparos al proceso electoral para renovar la dirección, viene ahora un par de impugnaciones por supuestas violaciones a los artículos 112 y 55 del Estatuto Orgánico universitario.

Juan Pablo Portillo Castillo, docente y candidato a director en la facultad de Derecho y Ciencias Sociales, envió el pasado 14 de noviembre dos cartas dirigidas al Consejo de Unidad de la Unidad Académica y al Consejo Universitario.

Desde su punto de vista es "inelegible" Nares Rodríguez como director interno al cumplir con sus dos periodos, de cuatro años cada uno, como director.

Además la designación de un sustituto debe recaer en manos de los integrantes del Consejo Universitario y no del consejo de Unidad Académica como ocurrió la semana pasada.

Para José Pablo Portillo Castillo dicha irregularidad fue solapada por Miriam Ponce, Abogada General de la BUAP, a quien califica como "empleada" de Nares Rodríguez por trabajar en la Universidad Siglo XXI, propiedad de Guillermo Nares.

Tal parece en la facultad de Derecho y Ciencias Sociales todavía tiene historia para largo.

**

Que a Soraya Córdova Morán, diputada federal del PRI, no le hacen demasiado caso las organizaciones de payasos del Centro Histórico que están a su cargo.

Al menos es la impresión que tiene el ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez por lo ocurrido el pasado domingo.

Existe un convenio que mientras estén en desarrollo actividades en el zócalo y sus alrededores, sean recreativas, culturales o musicales, ninguna agrupación puede desempeñar funciones sin que haya la obligación de la autoridad por darles otra zona de la vía pública.

Ante la celebración del Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar 2013, hubo la gestión expresa de Córdova Morán para que el ayuntamiento dejara trabajar a los payasos en el parque de El Carmen.

La sorpresa fue que los bufones la ignoraron o fingieron demencia pero el pasado domingo hicieron acto de presencia en el zócalo, lo que valió que fueran desalojados por personal del departamento de Vía Pública.
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197731.htm>

(En Punto)

Al margen de las ganancias millonarias que lograron comerciantes y banqueros con los cuatro días del Buen Fin, un sector que fue ampliamente beneficiado fue el turístico, que ya desde el jueves registró una ocupación hotelera del 100 por ciento.

Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo en el municipio de Puebla, dio a conocer que cuatro fueron los sitios más concurridos por los visitantes en este fin de semana.

En primer lugar quedó la Catedral, en segundo la Capilla del Rosario, en tercero el Centro Comercial Angelópolis, una plaza, y en cuarto el tradicional e internacionalmente conocido Africam safari.

Eso es bueno.

Sin duda.

Pero más bueno aún es que, en ese mismo periodo, los 5 mil 400 cuartos de los 94 hoteles que se encuentran en la ciudad estuvieron repletos, es decir, llenos a todo lo que tienen de capacidad.

Tan positiva fue la afluencia de paseantes, entre los que se sumaron los asistentes a los juegos deportivos de las escuelas de los Legionarios de Cristo, como el Andes, que muchos turistas acabaron buscando hospedaje en otros municipios de la zona metropolitana, incluido el estado de Tlaxcala.

La infraestructura hotelera de la ciudad fue insuficiente, señala Cañedo Priesca.

Y sí, así fue.

Es cierto que las autoridades municipales ya se van, que al secretario de Seguridad Pública y Tránsito, Amadeo Lara Terrón, le restan poco menos de tres meses al frente de la dependencia, pero aun en ese tiempo no estaría de más que haga caso a recomendaciones y escuche las quejas de personajes como Gustavo Santín Nieto, quien es presidente de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior y Superior (AUIEMSS).

El representante académico pide a los responsables de la seguridad en la ciudad que se refuerce la vigilancia en los alrededores de las instituciones de educación privadas, así como la captura del responsable de agredir al vicerrector de la Universidad Angelópolis, Martín Román Núñez.

Pero no solo eso, sino que acusó que han aumentado en la zona de Analco el robo de autopartes, a transeúntes y a estudiantes, quienes además han sido blanco de amenazas por parte de malvivientes.

Por eso, aunque sea tres meses, los ciudadanos esperan la entrega de sus autoridades al cumplimiento de sus deberes.

Otro actor social al que debería prestársele atención es Arturo Balderas Moyano.

El presidente de la asociación civil Corresponsabilidad en el Transporte urgió a poner orden en el servicio de traslado de vehículos que actualmente brindan las diversas empresas de grúas en el estado.

Según el representante, tendría que ser la Secretaría de Transportes la que otorgue la concesión de permisos y realice las labores de vigilancia de grúas en todo el territorio estatal, para terminar con las prácticas que ya se conocen y que, por desgracia, son muy comunes: la comisión de abusos en contra de los usuarios y la existencia de accidentes entre las unidades.

Tal pareciera, y eso no lo dijo Balderas Moyano, que las autoridades de ciertos niveles de gobierno prefieren que la organización de ese servicio, y el negocio que representa, se queda justo como está.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3197727.htm>



(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

Guillermo Deloya Cobián, garantía de renovación y lealtad en el PRI puebla

Se han barajado nombres de posibles sustitutos del líder estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo. Son varios los tiradores, pero casi ninguno cumple con los atributos (MÁS ALLÁ DE MERCIMIENTOS) que requiere el añejo Partido para renovarlo, reestructurarlo, formar cuadros frescos, representar una verdadera oposición responsable al gobierno panista y, sobre todo, ser dueño de comprobada lealtad e ideología partidista, al margen de pensar exclusivamente en el beneficio personal.

¿BLANCA ALCALÁ RUIZ?

La Senadora tiene fuertes ligas con Verónica Mastretta, incondicional del Gobernador Rafael Moreno Rosas y explotadora "eterna" de los parques públicos de Puebla y de la concesión de la recolección de la basura que le han dejado enormes beneficios para engordar su peculio.

La legisladora no pudo demostrar su fuerza estructural ni su influencia política en la capital, de la que fue Alcaldesa, sea porque ha menguado, porque no quiso o porque jugó las contras al Partido para evitar que Enrique Agüera Ibáñez ganara la elección, no obstante que su hija había sido incluida en la planilla agüerista.

¿MELQUIADES MORALES FLORES?

Le ha sido imposible ocultar su agradecimiento a Rafael Moreno Valle, abuelo del actual Gobernador, pagando favores políticos con la protección del nieto, a quien repatrió de suelo norteamericano, haciéndolo Secretario de Finanzas, Diputado Federal, Senador de la República y ayudándolo a convertirse en huésped de Casa Puebla, poniendo a sus órdenes toda su estructura para vencer a Javier López Zavala.

El oriundo de Santa Catarina fue clave en el triunfo del PAN en 2010, a pesar de que todo lo que ha sido se lo debe al PRI. Meses atrás, se dejó ganar la elección para Senador, a sabiendas de que entraría por la plurinominal, permitiendo a Rafael Moreno Rosas ocupara una curul en la Cámara Alta.

Igualmente, se convirtió en cómplice de su protegido, al "tapar" el "HOYO FINANCIERO" por 3,500 MILLONES DE PESOS, que nunca ha sido aclarado debidamente.

Es cierto, como Delegado del CEN, acaba de entregar buenas cuentas de la reciente elección en Oaxaca. Lo sintió como una necesidad para encubrir sus pecados. Candil de la calle y oscuridad de su casa. Lastimosamente, su hijo Fernando Morales Martínez, aprendió las malas mañas, no las buenas, siendo el creador de una de las etapas más negras del PRI poblano.

¿JORGE ESTEFAN CHIDIAC?

Sus ligas familiares con el Presidente Municipal Electo, el panista Antonio Gali Fayad, lo hacen entrar en la sospecha del entreguismo al morenorosismo, además de que es señalado como uno de los priistas que se negó a operar el pasado 7 de julio.

Estefan, creo que tiene en la mira continuar en la capital del país como administrador bancario, afianzarse de los amarres políticos, buscando un lugar como Diputado Federal.

¿ALEJANDRO ARMENTA MIER?

No quiere; su tiempo pasó en ese sentido. Aunque dejó un buen cartel como dirigente del Comité Directivo Estatal, al grado de renunciar a la diputación plurinominal, enfrentando con cojones la elección que perdió López Zavala.

Armenta, realiza una estupenda labor en el RENAPO y desde esa posición refuerza sus méritos para entrar a San Lázaro en 2015 y en la lista de los que sueñan con el Gobierno del Estado de Puebla.

Por si fuera poco, me confió que él mismo se descarta para dirigir nuevamente al PRI poblano, pero no para suceder a Moreno Rosas.

ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ?

Inexplicable sería que el candidato perdedor de los comicios para Presidente Municipal de la capital del Estado, se convirtiera en el líder del PRI. Esto, nada tiene que ver con su buen papel como ex Rector de la BUAP ni su prestigio académico, pero su campaña política contrastó con sus méritos, porque fue timorata, tibia, incapaz de exhibir a los gobiernos panistas en todos sus yerros y soberbia.

El "debate" con Tony Gali fue todo, menos eso. Dio la impresión de un pacto para perder, a cambio de la aprobación de sus cuentas públicas y de enterrar las acusaciones en su contra que revivieron los panistas en Televisa a través del programa de Dennis Maerker.

Agüera, sería bien visto como funcionario, rescatándolo de la derrota en su debut como político partidista, pero no como líder del PRI, pues no garantiza ninguna independencia priista del morenorosismo y menos una oposición real que desemboque en el renacimiento de un muerto.

¿ENRIQUE DOGER GUERRERO?

El señorito ha navegado con la bandera de la traición todo el tiempo. Los cargos que ha tenido, han sido obsequios del PRI. Cuando el Partido pierde, no pierde Doger; cuando Doger gana, es Doger, no el Partido.

Es Diputado Federal, al hacerse cómplice de Moreno Rosas. Traicionó a López Zavala, a Enrique Agüera y a todos los que se oponen a sus caprichos. Tiene su periódico para intentar manipular a la opinión pública; es juez y parte al escribir artículos; maneja a su antojo al sindicato del Ayuntamiento, especialmente a su títere Israel Pacheco, a quien ordenó operar a favor de "Puebla Unida" el 7 de julio.

Doger Guerrero, dice su ficha que registra el CEN del PRI, es traidor; es un mercenario de la política, uno más de los que lamentablemente abundan.

¿GUILLERMO DELOYA COBIÁN

Sin temor a equivocarme, es un AS que puede darle el triunfo al CDE del PRI en su transformación, en el esfuerzo de limpiarlo de la escoria, en darle legitimidad de ser oposición responsable, no sistemática.

Dueño de probada convicción ideológica; hombre de lealtades que no supo apreciar el ex Gobernador Mario Marín Torres, desdeñándolo; es apreciado y reconocido en su talento por César Camacho Quiroz e Ivonne

Ortega. Y es que, sus cualidades, son oro puro en estos momentos es que los valores y principios partidistas se han extraviado lastimosamente, obedeciendo a la satisfacción de los intereses personales y de la conveniencia por quedar bien con el poder que gobierna la entidad.

Licenciado en Derecho; Maestro en Economía y Gobierno; Doctor en Gestión Estratégica y Políticas de Desarrollo; Catedrático en la UDLAP, ha sido bien aprovechado por Comité Ejecutivo Nacional del PRI para ejercitar su capacidad en la Fundación Colosio y en el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP). Debo subrayar que la LEALTAD, FRESCURA EN LAS IDEAS Y CONVICCIÓN PARTIDISTA, de las que puede ufarse Deloya Cobián, son baluartes que se requieren en la reconstrucción de un PRI de Puebla, que los vivales han dejado en ruinas.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-18/reflexiones>



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

Y después del Buen Fin viene el madrazo fiscal

Y sin pedir un solo peso prestado, la carga fiscal será soportada por el poblano, ante la avalancha de alzas de impuestos federales, tarifas por servicios y, claro, el aumento al 3 por ciento en el gravamen sobre Nóminas para el 2014.

Habrà que agregar las nuevas tarifas de agua potable que se preparan para favorecer el proceso de privatización del servicio, junto con los tradicionales aumentos por cobro de derechos en función de la inflación. Pero eso no es todo, en general, para los mexicanos.

Lo que nos depara en el 2014 es un auténtico madrazo tributario, aderezado de los gasolinazos que ya nos receta el gobierno de Peña Nieto y los ajustes hacia arriba en el gas, electricidad y básicos.

Nada más para ubicarnos en contexto hay que señalar que los legisladores avalaron que el gobierno priista cobre el 16 por ciento de IVA en las zonas fronterizas del país, la misma tasa en mascotas y sus alimentos, goma de mascar y transporte terrestre foráneo.

El 10 por ciento a ingresos por dividendos de las empresas, el 10 por ciento a la venta de acciones. Las empresas dejarán de deducir prestaciones a trabajadores, pues la tasa del 100 bajará al 59 por ciento.

Las personas físicas solo podrán deducir hasta 92 mil pesos o 10 por ciento de su ingreso, lo que resulte menor.

Se aplicará el 30 por ciento del Impuesto sobre la Renta para ingresos superiores a 750 mil pesos anuales. Sube la tasa máxima del 32 al 35 por ciento para quien gane más de tres millones de pesos al año.

Las grandes empresas podrán diferir hasta por tres años el pago del ISR con el nuevo esquema.

Se cobrará un peso por litro de bebidas endulzadas y se grava con 9 por ciento a alimentos con 275 calorías por 100 gramos o más.

En derechos se aplica el 7.5 por ciento a ingresos de mineras y 0.5 por ciento a la producción de metales preciosos.

Se rompe el secreto fiscal para deudores y será obligatorio tanto el uso del buzón tributario -donde se recibirán avisos de embargos- como llevar contabilidad en línea.

¿Qué más falta?

Las tarjetas de crédito al tope.

Los ciudadanos a soportar gobiernos obesos, plagados de burócratas VIP.

¡Carajo!

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11301&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

"Anonymus" le responde a Marcelo García Almaguer

Una vez que el responsable del área de "Gobierno Electrónico" del estado de Puebla, Marcelo García Almaguer, puso en duda la capacidad de "Anonymus" de vulnerar los esquemas de seguridad de los sistemas de cómputo del gobierno, la organización manda un par de mensajes muy claros en donde comprueba, una vez más, su capacidad para acceder a información relativa a distintas operaciones públicas realizadas por la actual administración.

La semana pasada, el funcionario minimizó el anuncio de "Anonymus" de que haría públicos algunos gastos que el mismo gobierno y la CAIP se han negado a dar a conocer, entre ellos las operaciones financieras que soportan la compra de los polémicos helicópteros Agusta.

Ante la contundencia de los mensajes y las pruebas que los acompañan, sobran los comentarios:

“#OpAgusta

Este comunicado va dirigido a un burócrata soberbio, que asegura no podemos infiltrarnos en los sistemas del gobierno del estado de Puebla.

Marcelo Eugenio García Almaguer

Primero te mostraremos estas capturas de pantalla de su sistema de requisiciones en su portal único de gobierno

http://cga.sfpuebla.gob.mx/index_sisreq.asp

Aquí ya estamos adentro de su sistema de requisiciones

<http://i43.tinypic.com/f22b2b.jpg>

Aquí configuramos la dependencia

<http://i40.tinypic.com/2j33cpu.png>

Aquí creamos un nuevo almacén, donde nos llegará lo requerido

<http://i40.tinypic.com/148koj8.png>

Aquí creamos una nueva requisición, estábamos tentados a hacer una requisición de un Agusta pero creemos que ya tienen suficientes.

<http://i43.tinypic.com/2vni5xv.png>

Aquí enviamos a revisión la requisición.

<http://i43.tinypic.com/mhx69z.png>

Finalmente aquí revisamos el procedimiento y si fue autorizado

<http://i41.tinypic.com/1079nj5.png>

Fue sencillo entrar a su portal único de gobierno, un sistema de IDS e IPS con firewall llamado Paloalto no es suficiente. y para dejar muy en claro que sus sistemas son débiles. aquí otra prueba en el portal.

<http://www.declarapue.puebla.gob.mx>

Tu entras con tu usuario GAAM741014

y tu contraseña: tigres

tigres? en serio? a lo mejor es porque eres un tigre de las comunicaciones! o tu equipo de fútbol es Tigres?

Aquí te dejamos la primera página de tu declaración anual.

<http://i39.tinypic.com/iwp3pw.png>

Esperamos que te sea suficiente para que tengas la humildad de reconocer que sus sistemas no son seguros.

Y seguimos en lo dicho, vamos a publicar los costos de los Agusta y sus gastos de combustible, mantenimiento etc.

contamos con su base de datos de contabilidad completa, estamos analizándola porque es grande. pero pronto lo publicaremos”.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11302&Itemid=71



(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

El Caciquismo con Rostro de Política Social (el Tío de los Amador)

Un tema que detonó la semana pasada el diario Reforma –las triquiñuelas y las extorsiones de los diputados federales-, le sirvió al brillante Roberto Zamarripa de inspiración para su columna de los lunes.

Lo curioso es que como ejemplo de las componendas entre políticos, recurrió a un ejemplo poblano: el de los hermanos Martínez Amador, oriundos y actuales dueños de Huauchinango.

El texto de Zamarripa posee los valores de una gran columna: buena prosa, buena información, grandes matices.

No obstante, olvidó un punto central: el caso del tío de los muchachos: Alberto Amador Leal.

Vayamos primero con la cita para regresar con el muy conocido Beto:

“En Huauchinango, Puebla, por ejemplo, un par de hermanos son conocidos por una extraña cualidad: en una década han alternado alcaldía y diputaciones pasando de un partido a otro. “Su vida es boyante. Sus negocios también.

“Los hermanos Carlos y Omar Martínez Amador han controlado el ayuntamiento de Huauchinango. Uno a otro se pasan la estafeta... y las obras.

“Carlos gobernó Huauchinango, municipio cabecera de la empobrecida sierra norte poblana, entre 2005 y 2008. Fue diputado local por el PRI en 2008-2009 por la misma región. En 2012 perdió la puja interna para la candidatura a diputado federal por el PRI, su partido originario. Entonces se fue al PAN y contendió contra Guadalupe Vargas, hija del actual titular del Instituto Nacional de Migración, Ardelio Vargas.

“Lupita apaleó a Carlos Martínez en la elección del 2012. Aprovechando la extraña coalición de Nueva Alianza,

PAN y PRD en los comicios locales de julio pasado, Carlos fue electo diputado local. Ahora aspira a ser el coordinador parlamentario de la fracción local del PRD en la LIX Legislatura del Congreso poblano que durará icuatro años!

"En un año ha pasado de ser alcalde priista a candidato panista y ahora diputado perredista.

"Su hermano Omar quiso ser candidato priista a alcalde de su natal Huauchinango. No lo aceptaron en el tricolor, entonces se fue al PAN y ganó.

"Ambos hacen política con mucho dinero. Y ese dinero, cuentan quienes los conocen, proviene de las obras que su empresa constructora hace en los empobrecidos municipios de la sierra Norte.

"Si hay que adocretar calles pues los Martínez Amador surten a los alcaldes de la región del concreto premezclado.

"Para evitar confusiones de cualquier tipo, Carlos Martínez Amador ha llegado a instalar su oficina de gestión en el mismo inmueble donde está ubicada su empresa constructora.

"Ahí, cuentan vecinos de Huauchinango, atendía a los alcaldes y supervisaba el trabajo de contadores e ingenieros a su servicio. "Eficiencia sin límites".

Hasta aquí la larga y ruborizada cita.

Zamarripa quizás no sabe que el tío de los Martínez Amador es el que está detrás de esta saga serrana.

En efecto: Alberto Amador Leal empezó combatiendo el cacicazgo de los Jiménez Morales y terminó encabezando el nuevo cacicazgo.

Un Alberto abandonó la región –Jiménez Morales- y otro se apoderó de ésta –Amador Leal-.

El discurso progresista con alto contenido social fue devorado por el poder y su circunstancia.

Hoy por hoy, Alberto Amador ya es todo aquello que combatió a los veinte años.

Las botas y el sombrero ya los traía encima.

El modito de andar es lo que estrenó con el paso de los años.

Para eso ha requerido –faltaba más- la suma de todas sus lealtades y complicidades.

Al inicio de su carrera política, se autodenominaba de izquierda –incluso llegó a usar huaraches de suela de llanta-, pero ese disfraz lo cambió por casimir inglés cuando se volvió adicto al salinismo.

Lo demás vino solo.

Del salinismo mutó al camachismo, al melquiadismo y al marinismo.

En ese tránsito le ha sido leal a José María Córdoba Montoya, a Fernando del Villar, a Carlos Rojas y a Enrique Peña Nieto.

Hoy vive una temporada en el infierno veracruzano como delegado de la Secretaría de Gobernación.

Con su particular tono pausado para hablar, insiste de manera cotidiana en que México requiere un nuevo pacto social, aunque en la práctica hace todo lo contrario.

Huauchinango es el mejor ejemplo.

Sus sobrinos han deshecho ese municipio con toda la impunidad que les da su apellido.

Entre más se agudiza la desgracia de los habitantes, más crecen las propiedades de los Amador.

No podía ser de otra manera.

Es el caciquismo con rostro de política social.

El más rentable.

El mejor de todos.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6443>

(Pájaros en el Alambre)

Este fin de semana quedó demostrado que sí hay dinero en la ciudad de Puebla, pues las tiendas y centros comerciales estuvieron a reventar para aprovechar las ofertas del llamado 'Buen Fin'. Ya veremos en diciembre o enero si se da esta misma afluencia en las casas de empeño.

A los 41 diputados locales por Puebla les quedan de vida legislativa un mes con 26 días, pues el 14 de enero concluye la LVIII legislatura, vaya que ya son menos días. Al día siguiente, el 15 de enero de 2014, entrará en funciones la LIX legislatura que por primera y única ocasión durará cuatro años con ocho meses. ¿Los aguantaremos?

Ya son varias semanas que está detenida la construcción de las 'Torres Perseo', allá en la Vía Atlixcáyotl, donde se han registrado un par de muertes, robos, riñas y otros misterios. Ahora los pájaros nos preguntan quiénes serán los valientes en habitar esos departamentos.

Nos cuentan que ahora que Christus Muguerza 'compró' el Hospital Betania, en la entrada del lugar se escuchará 'cuánto dinero trae' en lugar de 'qué tiene el paciente'. Ahora lo comercial será prioritario por encima del compromiso social.

Es una lástima que algunas banquetas del Centro Histórico de Puebla que hace unos meses fueron dignificadas y hasta pavimentadas, ahora estén siendo abiertas para colocar lámparas que a nivel de piso iluminarán los

inmuebles de diversas zonas de la ciudad. Nos cuentan que falta planeación.

A partir de este día, el Ayuntamiento de Puebla iniciará a repartir los 300 espacios para la venta de arbolitos de Navidad. Ahora Analco ya no será un punto de venta, el lugar sustituto será el jardín que está enfrente de la entrada principal del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH). Otro lugar donde se venderán es en el parque ubicado en la 43 Oriente, entre la 2 Sur y la 16 de septiembre de la colonia Huexotitla.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6442>



(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

Consejeros chafas

Esta semana se terminará de integrar el nuevo Consejo Político Nacional del PRI, y los ajustes y las transformaciones que sufrió el organismo más importante de ese partido fueron drásticas y dolorosas: para empezar se redujo el número de sus integrantes: de mil 271 a 700, lo que implica que la representación a nivel nacional mermó significativamente.

El efecto dominó ya llegó a Puebla.

¿Cuáles son los poblanos que formarán parte?

En representación del PRI poblanos solo podrán ir 5.

Es por eso que la disputa por los lugares se convirtió en una guerra encarnizada entre los priistas: hoy más que nunca en la historia del estado, para el PRI hay poquísimos lugares disponibles en el banquete.

En los estatutos del tricolor marcan a un hombre y una mujer mayores de 35 años: y es aquí en donde entra el excandidato a la alcaldía Enrique Agüera Ibáñez.

Hasta ahí, la cosa va bien.

Porque nadie puede dudar de que Agüera aporta un importante capital político: finalmente se la rifó con el PRI hasta el final... y el reconocimiento debe llegar de una u otra manera.

Sin embargo, de ahí en fuera, la lista de consejeros se empieza a desdibujar de forma siniestra: y es que, digámoslo así, el 60% de los espacios ya están etiquetados para personas fieles hasta la muerte al presidente del partido, Pablo Fernández del Campo.

Y la sospecha tiene fundamentos porque estos personajes ni en su casa los conocen.

¿Cuáles fueron los conceptos, argumentos y medidas para premiar a estos militantes?

Solo Fernández del Campo lo sabe.

Y solo él.

¿Conoce usted a Karla Ahuatzin?

¿No?

Su trayectoria política solo tiene un referente: ser la secretaria particular de Pablo.

¿Identifica a Cecilia Hernández Ríos?

Fue dirigente de la CNC, cargo que pasó sin pena ni gloria, pero ahora está totalmente respaldada por el presidente del partido.

Otra: en la lista de consejeros se integra al presidente de uno de los Comités Municipales de cada estado, y por lo regular, se inscribe el que más militancia tenga, que usualmente corresponde a la capital. Contrario a toda lógica, Fernández del Campo eliminó a la Angelópolis de su lista, y con ello, a Claudia Hernández, dirigente municipal de la capital. En el movimiento, instaló al dirigente del Comité Municipal de Teziutlán, Abel Cabrera González.

¿Por qué?

La única justificación es que es un hombre muy cercano al presidente estatal.

Por cierto, Fernández del Campo, por ser el primero de la lista de diputados plurinominales, se integra al Consejo Político Nacional.

¿Y quiere otro dato?

¿Qué hicieron para recibir tal honor, y dejar en el traspaso a priistas con más méritos?

Como sabemos, desde el principio se manejó la idea de que Pepe Chedraui ocuparía el segundo lugar en la lista de plurinominales con miras a dejar pronto ese puesto para ocupar una cartera más importante en el PRI nacional o en el gobierno federal.

De ahí la importancia de conquistar la suplencia: quien la ocupara sería diputado local sin mucho esfuerzo de por medio.

¿Sabe para quién fue esa posición?

Para Gustavo Mena, el secretario de Finanzas del partido y mano derecha de Fernández del Campo en toda la distribución y manejo del dinero de la reciente campaña electoral.

En síntesis, la voz del presidente del PRI sí pesa.
Aunque sea únicamente para acomodar a su gente.
Y claro, él en primer lugar.

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UotaYtLTwbA



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

Moreno Valle, anfitrión de Cuauhtémoc Cárdenas en Casa Puebla

El ingeniero **Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano** no se regresará al Distrito Federal después de dictar su conferencia “**Reforma Energética y Soberanía Nacional**”, en el salón **Paraninfo del edificio Carolino de la BUAP**, como inicialmente estaba previsto.

Su estancia se prolongará unas horas más, pues este lunes el gobernador **Rafael Moreno Valle** le hizo una invitación a comer en Casa Puebla.

El encuentro será interesante no sólo por las visiones encontradas del perredista y el mandatario estatal sobre el proyecto de **Reforma Energética** del presidente **Enrique Peña Nieto**, sino porque el exgobernador de Michoacán y primer jefe de Gobierno del Distrito Federal **podría volver a dirigir el PRD a nivel nacional**.

En el XV Congreso Nacional del PRD, que se llevará a cabo del 21 al 24 de noviembre en Oaxtepec, Morelos, **los estatutos de este partido podrían modificarse para que Cuauhtémoc Cárdenas**, que fue su primer dirigente, **pueda repetir en el cargo, en sustitución de Jesús Zambrano Grijalva**.

Si a nivel nacional el presidente Enrique Peña Nieto decidió cancelar el desfile del 20 de noviembre y reducir el homenaje a la Revolución Mexicana y sus héroes a una sencilla ceremonia, **en Puebla ha pasado lo mismo con el 18 de noviembre**.

Durante décadas, los gobernadores priístas de Puebla siempre se ufanaron de esa fecha, por marcar —decían el ellos— el verdadero inicio de la Revolución Mexicana, con la muerte de **los hermanos Serdán** en la casa que éstos tenían frente al **templo de Santa Clara**.

Sin embargo, **las nuevas autoridades le han restado importancia** al grado que este lunes **la ceremonia por el CIII Aniversario Luctuoso de los Hermanos Serdán** —realizada en el monumento erigido en su memoria— **pasó inadvertida**, salvo por un par de fotos enviadas por el área de prensa de la SEP estatal debido a que su titular, **Jorge Alberto Lozoya**, presidió el acto oficial.

Este lunes, el periodista **Roberto Zamarripa, director de Información Nacional del periódico Reforma**, **hizo un interesante apunte** en su entrega semanal sobre **un par de políticos poblanos** que, en **Huauchinango**, se han alternado la presidencia municipal y las diputaciones usando al PRI, al PAN y al PRD.

En su **Tolvanera** semanal, bajo el título de “**Canallas**”, **Zamarripa dice que los hermanos Martínez Amador son los tipos políticos que usan sus cargos públicos para obtener beneficios personales** a través de sus constructoras en **Huauchinango** y en otros municipios de esa región de la Sierra Norte de Puebla.

Aquí parte de su columna:

“En Huauchinango, Puebla, por ejemplo, un par de hermanos son conocidos por una extraña cualidad: en una década han alternado alcaldía y diputaciones pasando de un partido a otro. Su vida es boyante. Sus negocios también.

“Los hermanos **Carlos y Omar Martínez Amador** han controlado el ayuntamiento de Huauchinango. Uno a otro se pasan la estafeta... y las obras.

“**Carlos gobernó Huauchinango**, municipio cabecera de la empobrecida sierra norte poblana, **entre 2005 y 2008**. Fue **diputado local por el PRI en 2008-2009** por la misma región. **En 2012 perdió la puja interna para la candidatura a diputado federal** por el PRI, su partido originario. Entonces **se fue al PAN y contendió contra Guadalupe Vargas**, hija del actual titular del Instituto Nacional de Migración, **Ardelio Vargas**.

“**Lupita apaleó a Carlos Martínez en la elección del 2012**. Aprovechando la extraña coalición de Nueva Alianza, PAN y PRD en los comicios locales de julio pasado, **Carlos fue electo diputado local. Ahora aspira a ser el coordinador parlamentario de la fracción local del PRD** en la LIX Legislatura del Congreso poblano que durará icuatro años!

“En un año ha pasado de **ser alcalde priista a candidato panista y ahora diputado perredista**.

“**Su hermano Omar quiso ser candidato priista a alcalde** de su natal Huauchinango. No lo aceptaron en el

tricolor, entonces se fue al PAN y ganó.

"Ambos hacen política con mucho dinero. Y ese dinero, cuentan quienes los conocen, **proviene de las obras que su empresa constructora hace** en los empobrecidos municipios de la sierra Norte.

"Si hay que adocretar calles pues los Martínez Amador surten a los alcaldes de la región del concreto premezclado.

"Para evitar confusiones de cualquier tipo, Carlos Martínez Amador ha llegado a instalar **su oficina de gestión en el mismo inmueble donde está ubicada su empresa constructora.**

"Ahí, cuentan vecinos de Huauchinango, atendía a los alcaldes y supervisaba el trabajo de contadores e ingenieros a su servicio. Eficiencia sin límites.

"Las dirigencias de los partidos suelen ser felices con este tipo de personajes. Inyectan recursos para campañas, derivados de las obras que como constructores obtienen al extorsionar -el término no le gusta mucho a Villarreal- o al conminar atentamente a ediles a contratar a la empresa bajo su mando."

<http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/>

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)

¡Ya no vivan de rodillas!

Carmen Serdán estuvo muerta durante varias horas.

Tenía dieciséis años cuando conoció el inframundo y regresó a la vida. Ese día su madre la encontró tendida en la cama con el brazo izquierdo caído sobre el piso de duela. La vio plácida. Estaba excepcionalmente hermosa. Daba la impresión de haber entrado al sueño que por ser eterno se llama muerte. Su insólita y acentuada hermosura en el rostro proyectaba una luz especial. De repente, sin saber la causa, la señora Alatraste supo lo que había ocurrido; aspiró profundo para poder gritar las palabras que se agolparon en su mente:

— ¡Mi hija está viva!

La breve soflama de María del Carmen Alatraste devolvió la esperanza a los integrantes y amigos de la familia Serdán; reverberó en el interior de la casa como si fuesen ecos de los truenos que presagian tormenta. Todos corrieron hacia donde estaba la joven declarada muerta por un médico mediocre, diagnóstico que en instantes se transformó en el chisme que recorrió las calles de Puebla: "Se murió la señorita Carmen Serdán", fue la noticia que llegó hasta los oídos de Luis Cabrera Lobato.

Luis echó a correr rumbo al domicilio de la familia Serdán. Iba desesperado. Su corazón parecía explotar. Imaginó la sonrisa de Carmen e incluso la escuchó decir las palabras que había articulado para responder a uno de sus requiebros: "Es usted muy exagerado Luis. Aprecio en lo que vale su amistad". "Sólo es un chisme — dijo para sí—. Ella tiene que estar viva. Su madre no la dejaría morir", pensó acogándose a la esperanza que suele acompañar al pensamiento mágico.

El viaje al inframundo

Carmen pudo percibir el movimiento y la preocupación de su agitado hogar. Quiso ponerse de pie pero la catalepsia le impidió moverse. No logró abrir los ojos. Estaba paralizada. Le asustó sentir que volaba entre los nubarrones de un mundo desconocido. En ese estado de semiinconsciencia ingresó a un túnel negro. Percibió pequeños brillos y sintió que chocaba con algunos objetos animados o ectoplasmas o luces o formas que se cruzaron en su camino. Algo o alguien parecían empeñados en conducirla hacia esa extraordinaria experiencia. Seguía sin controlar sus movimientos cuando descubrió la intensa luz que le mostraba la salida de aquella enorme y a la vez estrecha oquedad. Hizo el intento de avanzar hacia el resplandor pero una extraña y poderosa fuerza se lo impidió. Ya no pudo volar ni caminar ni moverse. Tuvo la sensación de que su cuerpo había sido aprisionado por la fuerza de muchas manos, unas jalándola hacia la oscuridad de la vida, y otras empujándola hacia el brillo de la muerte.

Carmen dejó de luchar. Decidió esperar a que esa fuerza sobrenatural tomara la decisión final, sentencia que ignoraba. Fue en aquel momento cuando cesó la tensión de esas manos que la habían asido transmitiéndole algunas visiones sobre su propio futuro. Se vio a sí misma vestida de blanco y subida en la nube desde la cual arengaba al pueblo: "¡Ya no vivan de rodillas!", les gritaba frenética mientras blandía el rifle que llevaba en la diestra. Cesó su entusiasmo al notar que en su vestido aparecía un rosetón rojo. Asustada, tocándose el orificio del hombro por donde brotaba la sangre que produjo aquella creciente mancha, miró a su alrededor y entre los cadáveres pudo distinguir a sus hermanos Máximo y Aquiles, este último soportando el cuerpo inerte de un hombre llamado Francisco I. Madero.

La resurrección

Luis Cabrera entró a la casa buscando a la señora Alatraste cuya estatura y cabellera negra resaltaban de entre las decenas de amigos y familiares que la acompañaban.

—Doña María, ¿dónde está su hija? —preguntó con la angustia reflejada en la palidez de su rostro.

—En la recámara contigua. Ella duerme y estoy esperando que despierte.

—Pero es que...

—No es cierto, Luis. Cálmese. El médico se equivocó. Es un chambón. Ella sigue con vida. Venga vamos a verla. Antes de que usted llegara me pareció ver que movía su dedo meñique —confió la mujer con voz de confidencia.

Carmen Alatraste tomó de la mano al joven abogado para conducirlo a la habitación donde reposaba la hermosa jovencita. Antes de llegar a la cama, Cabrera soltó la mano de la señora desviándose hacia el mueble donde había visto un pequeño espejo que parecía estar esperándolo. Enseguida, sin dar explicaciones, lo colocó cerca de la nariz de Carmen, como lo había hecho el médico que la declaró muerta. Esperó hasta percatarse de la leve sombra reflejada en el vidrio azogado.

—Tiene usted razón señora, su hija está viva —dijo Luis a la madre de su amiga—: Debe ser un ataque de catalepsia* —concluyó sin poder ocultar su expresión de felicidad.

Como si lo hubiera escuchado, Carmen abrió los ojos; miró el rostro de su amigo y le dijo: —Aquiles, tuve una horrible pesadilla.

—Nosotros también —condescendió Cabrera impresionado por la mirada profunda de la joven—. El suyo fue un mal sueño que para nuestra felicidad ya terminó...

—Gracias Luis, pero lo que yo soñé apenas empieza y no acabará hasta que...

—Ya no diga nada —la interrumpió Cabrera para no escuchar lo que parecía un presagio fatal. Supuso que ambos, tal vez, algún día se encontrarían en uno de los espacios que el destino reserva al amor—. Descanse porque le espera un futuro glorioso —le dijo.

—Ojalá que esa gloria a que se refiere no sea tan sangrienta como la de mi pesadilla —insistió ella dándole a su cara la expresión de la pesadumbre que acompaña al mal agüero.

Luis Cabrera ya no quiso hablar. Intuyó que Carmen Serdán tenía un destino diferente al suyo. Lo lamentó. En ese instante su cerebro registró las escenas fugaces que la inteligencia de la heroína acababa de transformar en energía. "Quizá esté impresionado con las lecturas de Poe", reflexionó para sí con la intención de desechar esa experiencia *déjà vu*.

El presentimiento

Años más tarde, ya muertos Aquiles y Máximo Serdán en la refriega de noviembre de 1910, Luis Cabrera recordó el sueño-pesadilla de Carmen Serdán. No había podido quitarse de la mente el impacto que lo marcó con el sello de los hermanos Serdán. Con esas imágenes rebotándole en la cabeza, Cabrera Lobato escribió a Francisco I. Madero:

Todos hemos sentido las consecuencias de la Revolución; pero nos hemos resignado a sufrirlas en la esperanza de que trajera consigo algunos bienes en medio de tantos males. Usted, señor Madero, tiene contraída una inmensa responsabilidad ante la Historia, no tanto por haber desencadenado las fuerzas sociales, cuanto porque al hacerlo, ha asumido Usted implícitamente la obligación de restablecer la paz, y el compromiso de que se realicen las aspiraciones que motivaron la guerra, para que el sacrificio de la Patria no resulte estéril...

En otros términos, y para hablar sin metáforas: Usted que ha provocado la Revolución, tiene el deber de apagarla; pero guay de Usted si asustado por la sangre derramada, o ablandado por los ruegos de parientes y amigos, o envuelto por la astuta dulzura del Príncipe de la Paz, o amenazado por el yanqui, deja infructuosos los sacrificios hechos. El país seguiría sufriendo de los mismos males, quedaría expuesto a crisis cada vez más agudas, y una vez en el camino de las revoluciones que Usted le ha enseñado, querría levantarse en armas para la conquista de cada una de las libertades que dejara pendientes de alcanzar...

No lo dijo Cabrera, pero en las entrelíneas de su carta sugirió que el destino de Madero podría ser el mismo que el de Aquiles y Máximo.

Como si fuese un manantial, la sangre que había soñado Carmen Serdán siguió manando de otros cuerpos hasta fecundar el territorio nacional: produjo muchos rosetones; hubo cientos de miles de ellos cuyos brillos bañaron de rojo el cielo mexicano.

Carmen y Luis —ambos enamorados de las ideas sociales— habían sido escogidos por el destino para no formar parte de la estadística necrológica de la Revolución. Gracias a ese designio los dos siguieron manifestando sus conceptos "subversivos", en muchos casos valiéndose de sus propios seudónimos: Marcos Serrato ella; y Blas Urrea, él.

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-18/ya-no-vivan-de-rodillas>

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)

Parece, sería buen Presidente

Después de conocer las últimas noticias en materia tributaria para Puebla, vale decir que los poblanos no se equivocaron en elegir como gobernador a Rafael Moreno Valle, pues con dos simples medidas económicas se ha convertido en el héroe de la película para todos aquellos propietarios de

automotores (autos, camionetas, camiones, motocicletas).

Con eso de aplicar tasa cero para la tenencia vehicular y ahora no cobrar el costo de las placas nuevas para el 2014 ¿qué más se puede pedir? La verdad, es un verdadero ahorro para cualquiera, particulares y empresas. Desde su campaña en el 2010, Moreno Valle se comprometió a que, de ganar la gubernatura, se aplicaría tasa cero a la tenencia vehicular, siempre y cuando se pague en los tres primeros meses del año el costo del control vehicular que es de 350 pesos. Y lo cumplió. Ahora, con el "obligatorio" cambio de placas, el gobernador determinó que no se cobre el costo de los metales lo que significa un nuevo ahorro para los propietarios de los autos.

Así es que los poblanos no se equivocaron y reciben los beneficios directos e inmediatos en su bolsillo.

Claro que quienes sí se equivocaron son los empresarios, comerciantes, prestadores de servicios y profesionales que cuentan con una nómina, pues el Impuesto sobre Nómina se incrementa tan sólo un puntito porcentual, al pasar del 2 al 3 por ciento mensual, lo que significa un 50 por ciento de incremento.

El Impuesto sobre Nómina es ilógico aunque representa un importante ingreso para las arcas estatales. Ilógico, porque se castiga al emprendedor, a quien genera empleo, a quienes dan impulso a la economía. En Puebla, si generas empleo pagas impuestos adicionales, por lo que la lógica dice: no crear empleos y ahorrar dinero.

Pues con todo y su coraje, sus muinas y su oposición a la medida de aumentar este impuesto para el 2014, los sectores privado y social de Puebla tendrán que cargar con esta orden girada a los diputados locales, a quienes ya ni vale la pena reclamar pues en mes y medio dejarán de representar dignamente al pueblo poblanos.

Otra medida interesante es la eliminación del 2 por ciento de impuesto a las tarifas de ocupación hotelera. Entre el IVA del 16 por ciento y 2 por ciento al hotel, cada habitación cuesta 18 por ciento más. Pues el gobernador decidió eliminar este tributo para impulsar la llegada de turismo a la entidad.

Claro que para este caso, lo más importante es que los hoteleros disminuyan sus tarifas, aunque sea un 2 por ciento y no le hagan al estilo poblanos: seguir cobrando lo mismo para engordar al cochinito. Ojalá sean honestos, que la verdad, lo dudo mucho.

Y bueno, mientras a nivel nacional existe la percepción de que el Presidente Peña Nieto aumentó los impuestos, en Puebla existe la percepción de que el gobernador Moreno Valle los elimina. Cuestión de enfoque y de bolsillo.

El Verdugo

El gobernador de Puebla está convertido en la mejor opción del Partido Acción Nacional para contender por la presidencia de la República. No tiene oponente y a estas alturas ni lo tendrá. El Verdugo dice: hasta empiezo a creer que será buen Presidente.

Gracias.

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-18/parece-seria-buen-presidente>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Mineras en Ixtacamaxtitlán: Sigue la Fiebre del Oro

Ante la **indiferencia** –o complicidad- de las autoridades federales, en especial de la Semarnat y la Profepa, continúan las muestras de **voracidad** por parte de **empresas extranjeras** que por su riqueza han elegido al **estado de Puebla** para llevar a cabo sus proyectos de explotación de la tierra.

Tal es el caso de las empresas Minera Gavilán SA de CV y Minera Cerro Grouse S. de RL de CV, subsidiarias de la transnacional canadiense **Almaden Minerals**, que se han pasado por el **arco del triunfo** la **inconformidad social** que ha generado su presencia en el municipio de **Ixtacamaxtitlán**, ubicado al norte -y considerado **el segundo más extenso** (tiene 614.88 kilómetros cuadrados)- de la entidad.

Como ha venido sucediendo en otros puntos de **Puebla** con empresas similares, representantes de esta compañía de Canadá han entrado ya a terrenos **de pequeños propietarios y ejidatarios**, sin autorización y de forma prepotente, con el fin de llevar a cabo de forma abierta actividades de explotación minera.

De acuerdo con los **testimonios** de los habitantes, quienes poco a poco se han ido organizando para protestar por lo que consideran una agresión a su patrimonio y un atentado ecológico, los trabajadores han sido **sorprendidos** con aparatos detectores de metales, con lo que realizan perforaciones profundas en busca de **oro o plata**.

La misma actitud de **prepotencia** han mostrado los ingenieros de la empresa durante las reuniones comunitarias que se ha realizado para exigirles una explicación. "Nos humillan, nos callan con lujo de violencia, ninguneándonos y diciéndonos que no sabemos nada, que somos unos ignorantes", señalan los **vecinos**.

Lo cierto es que todo obedece a un perfecto **engaño**, solapado por el gobierno; de hecho, en varias ocasiones se han presentado –e incluso disfrazados- como personal de la **Comisión Nacional del Agua** (Conagua), con

la finalidad de examinar manantiales y valorar el abastecimiento de agua en la zona.

Pero la gente ya está cansada. El pasado 3 de noviembre, la población de Ixtacamaxtitlán – mayoritariamente indígena- realizó una caravana informativa sobre las concesiones que el gobierno de **Enrique Peña Nieto** ha otorgado a la minera canadiense y que afectan a numerosos terrenos del municipio.

Lo más grave es que **el fantasma de la violencia y la intimidación** se pasean, e impunemente, por la comunidad, dado que, ante el evidente **enojo** de los ejidatarios y jefes de familia, representantes de **Almaden Minerals** han amagado con llevar al **Ejército** si continúan negándose a avalar las maniobras.

También han intentado dividir a la población **repartiendo dinero o "donativos"** a algunos de los vecinos, crear celos y resentimientos entre ellos y justificar así una **intervención** por parte de la fuerza pública.

La preocupación en Ixtacamaxtitlán crece dado que ya se empieza a presentar **escasez de agua** en algunos de los manantiales, lo que puede explicarse con las más de **330 perforaciones** realizadas a la fecha por la minera de Canadá a más de **400 metros de profundidad**, es decir, modificando el curso de las corrientes de aguas subterráneas.

Como **aliado** de los intereses extranjeros ha aparecido ni más ni menos que el presidente municipal, **Erik Osvaldo Gorozpe Treviño**, personaje extraído de la película "La Ley de Herodes" y quien a cambio de jugosos beneficios personales, se ha mostrado **dócil y solícito** ante sus verdaderos patrones: las mineras.

Las mismas que aseguran contar con toda la **protección** del gobierno federal, que "debajo de la mesa" ciertamente les ha extendido **autorización** para explorar en alrededor de **55 mil hectáreas** de ese municipio, pero con consecuencias verdaderamente devastadoras para el medio ambiente y la salud de los habitantes, como lo han demostrado otras experiencias en México y el mundo.

¿Hasta cuándo?

Eso mismo se preguntan cientos de familias poblanas que siguen siendo **víctimas de la fiebre del oro.**

Una **enfermedad** crónica, progresiva y degenerativa y que, por desgracia, empieza a dejar sentir sus **efectos nocivos** en el estado de Puebla, ante, como se ha dicho, la indiferencia –o la complicidad- de las autoridades federales.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que el rector del UAP **Alfonso Esparza Ortiz** pondrá a prueba la participación de la adormilada comunidad en estos menesteres de ser consultada para conocer su opinión, al poner en marcha la consulta universitaria para la construcción del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017.

Con diez puntos temáticos, académicos, estudiantes y administrativos podrán participar a durante los meses de noviembre y diciembre a través de encuestas en el sitio www.pdi.buap.mx, de órganos colegiados para su participación en lo individual.

Que el subsecretario de Desarrollo Rural de la SDRSOT, **Rodrigo Riestra Piña**, se hará cargo de la titularidad de la dependencia estatal como encargado de despacho hasta que el gobernador designe el nuevo titular en sustitución de **Julio Lorenzini Rangel.**

Desde el inicio de esta administración, con la salida de la empresaria **Amy Camacho** y la posterior fusión de las secretarías de Desarrollo Rural y Ambiental, tanto empleados gubernamentales como usuarios de los servicios de atención al público, no ven una.

Que el presidente municipal electo por la ciudad capital, **Antonio Gali Fayad**, ha combinado sus actividades en el proceso de entrega recepción, en preparar la integración de su equipo de trabajo y los foros de consulta ciudadana con sus viajes al extranjero.

El próximo destino de edil electo serán Bilbao y Barcelona hacia donde partirá esta semana para estrechar relaciones con gobernantes de otras ciudades y conocer los diversos programas de sociales, en infraestructura, comunicaciones y servicios públicos.

Que a diferencia de otros años en esta ocasión la celebración por el aniversario del inicio del movimiento armado en México, en la llamada cuna de la revolución, fue de muy bajo perfil porque en el acto realizado en la Casa de los Hermanos Serdán.

Que el subsecretario de Operación Turística de la Sectur, **Carlos Manuel Joaquín González**, refrendó el compromiso de ambos niveles de gobierno para fortalecer el desarrollo de los "Pueblos Mágicos" en la entidad y crear circuitos turísticos en torno a ellos.

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_193360712.html

La Jornada de Oriente

(Editorial)

CRECE REPUDIO A LA PRIVATIZACIÓN

Vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya protestaron ayer porque el gobierno que encabeza el panista, Rafael Moreno Valle Rosas ha incumplido el compromiso de reparar 27 casas, dañadas por las obras del Metrobús. En respuesta, la Secretaría de Infraestructura envió a un par de albañiles para iniciar los trabajos, lo cual motivó la advertencia de los afectados de que no permitirán la inauguración de ese transporte público, si sus moradas no son arregladas pro completo.

Como pocas veces una obra de infraestructura había generado tanta zozobra. No sólo son los perjuicios directos que los avecindados a la ruta del metrobús, sino también el desconcierto de automovilistas que no imaginan cómo serán sus trayectos diarios una vez que se prohíban por completo las vueltas a la izquierda en las calles del derrotero. Tampoco se perciben mecanismos para evitar accidentes.

Queda claro que el Metrobús es una obra para el lucimiento personal del gobernador y que se pretende capitalizar a favor del o los partidos políticos que el mandatario decida ayudar en el proceso electoral vigente.

Es de esperarse que, como sucedió con las obras que precipitadamente se efectuaron para aprovechar lo festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, el año pasado, más pronto que tarde los defectos de trabajos hechos al vapor comiencen a aflorar y tengan que hacerse nuevas inversiones para repararlos, con la consecuente merma a las arcas locales y el tiempo de los ciudadanos.

Muy probablemente, también, en el mediano plazo, comenzaremos a ver los efectos nocivos de una transformación vertiginosa y no consensuada de la ciudad de Puebla, que seguramente repercutirán en el desarrollo de la urbe con una carga que resultará negativa para sus habitantes de futuras generaciones.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/19/crece-repudio-a-la-privatizacion/>

LA OPINION
DIARIO DE LA SIERRA

(Primera Columna/Oscar López)

- + Vázquez Mota vuelve a la carga**
- + Dice que el PAN es igual que el PRI**
- + Los alcaldes y las recompensas**

En franca ruta por ganar la presidencia nacional del PAN, Josefina Vázquez Mota dio a conocer ayer un amplio documento donde en primer lugar, reconoce que hubo errores personales durante su fallida campaña para llegar a Los Pinos, pero también le reparte a su partido la responsabilidad que le corresponde, así como para que no se les olvide la razón de la derrota.

En el documento "La hora de reconstruir el PAN", Vázquez Mota no duda en decir que el PAN se ha vuelto igual que el PRI con las mismas prácticas de corrupción y cayendo en conductas que ahora tienen al blanquiazul en una severa crisis de identidad y de credibilidad; así lo dijo Josefina:

"Los priistas no cambiaron: son los mismos. Pero cuando nos vemos hacia adentro, los panistas no podemos ignorar una realidad que lastima y que nos ha provocado pérdidas electorales, pérdida de credibilidad y de confianza, pérdidas de militantes que no se reafiliaron por decepción y hartazgo. Tenemos que reconocer que nosotros sí cambiamos: dejamos de ser el partido de la ética y la seriedad y comenzamos a emular al partido de siempre, ese que jamás cambiará".

"Cuando la corrupción y el poder e intereses de ciertos grupos se impusieron a los principios, al interés de miles de ciudadanos y al interés superior que es México, entonces los "otros" encontraron en sus contrapartes el camino para hacer de la política el soborno y la rendición. Dentro de la propia casa del PAN a nivel municipal, estatal, y desde la propia dirigencia, en diversos momentos, se consintieron atropellos y también se protegieron".

Y ahora, su dirigente Gustavo Madero seguramente deberá tener una respuesta a esta severa crítica de quien fuera su abanderaba a la Presidencia de la República y que hoy quiere ser su sucesora, tarea que no será nada fácil sobre todo por los intereses conformados en los dos grupos visibles: el del ex presidente Felipe Calderón y el otro, el de Josefina Vázquez Mota y los conservadores que quieren rescatar la esencia del PAN de los años 70's.

Cuando una autoridad no tiene idea de cómo resolver un crimen, ofrece recompensa, así lo dijo Pepe Cárdenas en su cuenta de twitter en referencia a la masacre ocurrida el domingo pasado cuando varios sujetos asesinaron a 8 personas, entre ellas dos menores de edad, bebés de 2 y 4 años. Y entonces, el presidente municipal de Ciudad Juárez ofreció recompensa a quienes den pistas para encontrar a los asesinos:

El alcalde de Ciudad Juárez, Enrique Serrano Escobar informó que las primeras investigaciones sobre la masacre de ocho personas, integrantes de una familia, señalan que no tienen relación con el crimen organizado y que se ofrece una recompensa de 300 mil pesos para quien proporcione información sobre el caso. (portal de noticias de José Cárdenas).

En Puebla no hemos llegado a esos niveles de violencia, aunque sí a esta "estrategia" para dar con delincuentes, rateros en nuestro caso.

CONFETI...como lo hemos dicho ya: no se cobrará el canje de placas en Puebla para el 2014...¿acaso es la cortina de humo para el incremento del 2 al 3% en el impuesto sobre la nómina?...con este último le dan al traste a todo el sector privado y se impulsa la informalidad con todos los riesgos que ello implica.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5983



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Cabalán Macari: Trabajo y lealtad

En las últimas semanas, no hay mesas ni cafés donde no se comente el nombre de Cabalán Macari Álvaro, secretario de Infraestructura del gobierno de Puebla.

Tampoco hay gira de trabajo en donde Cabalán no acompañe a su jefe y amigo, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Cabalán Macari es un político que se ha movido de acuerdo a los tiempos, lo que le ha provocado el reconocimiento y respeto de la clase política local incluyendo a los que gobiernan y la oposición.

Hoy por hoy, Cabalán recorre todo el estado y se compromete delante del gobernador, a llevar servicios de calidad a zonas que siempre fueron marginadas y olvidadas.

Por eso no es raro verlo enfundado en jeans y camisas sport durante todo el día.

Cabalán no ha descuidado sus actividades y despacha en la tarde-noche en su oficina del CIS, de donde sale a altas horas de la noche tras haber preparado la información de la gira de trabajo del día siguiente.

Muy temprano, Cabalán es el primero en informarle a su jefe sobre las características técnicas de las obras a inaugurar y entregar.

Sabe que el maratón es largo y se requiere resistencia.

Quien crea que Cabalán tiene aspiraciones está en lo cierto.

Antes que nada méritos le sobran.

Y también honestidad.

Mucho más lealtad.

Es de los funcionarios morenovallistas que no se involucran en escándalos y mucho menos es protagonista.

Cabalán hace su trabajo, cumple, ejecuta, se disciplina y suma puntos para el futuro prometedor que tiene a corto plazo.

Recuerden: Se llama Cabalán Macari Álvaro, es el secretario de Infraestructura.

Tiene aspiraciones serias.

<http://contraparte.mx/cabalan-macari-trabajo-y-lealtad/>



(Editorial Central)

González Magaña, el protector protegido

El comisionado para el Acceso a la Información Pública y la Protección de Datos Personales, Federico González Magaña, ha dictaminado **en 23 ocasiones en contra del acceso a la información pública y ha defendido la opacidad en la compra de las aeronaves como si fueran suyas**. Las organizaciones no gubernamentales especializadas en el derecho a la información han clamado por los pésimos resultados de González Magaña, distinguido ex consejero electoral y quien se condujo con un perfil ciudadano hasta que el Congreso de Puebla lo avaló como integrante de la CAIP.

Las organizaciones no gubernamentales le pidieron al Congreso que González Magaña explicara públicamente ante los diputados las razones jurídicas por las que negó que el **Gobierno de Rafael Moreno Valle entregara una versión pública sobre las facturas y la compra de las aeronaves a cargo de la administración estatal**.

La moción fue rechazada en el peor de los escenarios posibles para la libertad de expresión. **La Comisión de**

Transparencia sesionó a puerta cerrada el pasado viernes y sin argumentos sólidos rechazó la comparecencia de González Magaña. La principal defensora del comisionado fue, irónicamente, **Josefina Buxadé, cuya gloria está archivada en su paso por la CAIP.**

La ex comisionada y hoy diputada servil, Buxadé Castelán, fue la principal opositora a una explicación detallada por las decisiones que ha tomado González Magaña y que en 23 casos se han orientado a la protección de información que afecta al gobierno de Moreno Valle mediáticamente.

Hoy González Magaña goza del manto protector del gobierno opaco de Moreno Valle, pero esos mantos tarde o temprano caducan y González Magaña deberá enfrentar las atrocidades contra el derecho a la información que está cometiendo todos los días desde la CAIP como en su momento les ocurrió a Antonio Juárez Acevedo y a Samuel Rangel.

<http://periodicocentral.mx/component/k2/gonzalez-magana-el-protector-protegido>

(Crónicas marcianas/Zeus Munive)

El roba macetas

Empezó siendo una promesa de la política poblana.

Algunos lo veían como un sucesor natural a la alcaldía y en algún momento intentó ser el que continuaría después de Eduardo Rivera, pues coqueteó con la precandidatura.

Otros le miraban con un toque de académico y, al final de sus días, su carrera se consolidaría en el análisis, los ensayos, los artículos en la prensa desde el punto de vista de un analista.

Era como el niño bien portado de la escuela. Ése que siempre levantaba la mano para responder las preguntas del profesor. El que era intachable desde su vestimenta y qué decir de su comportamiento.

Era como el Martin Price de Los Simpson.

El nerd de la clase.

El niño bueno de Rafael Moreno Valle Rosas.

Ese ejemplo a seguir que todo mundo detestamos por su perfección, porque en la escuela siempre sacó 10, porque seguramente tenía la colección completa de Star Wars y toda empaquetada. Porque casi es un hecho que él fue de los primeros que estrenó Atari, Nintendo, Nintendo 64, la primera consola Xbox y la primera de Play Station.

Porque era un experto en los juegos de rol, porque quien sabe por qué y cómo tenía todos los datos de historia y los manejaba al dedillo.

Su llegada a la esfera política local fue vista con envidia y recelo para muchos, pues le veían potencial, creían que podría quitarles la chamba.

Venía de ser un buen promedio en el Centro de Investigación de Docencia y Economía (CIDE) y ser funcionario de primer nivel en Indautor.

Sí en el Instituto que está ligado con los intelectuales y artistas de México, principalmente.

No obstante, pese a tener esas credenciales terminó convertido en un roba macetas.

Y por favor regresen en este instante a leer el párrafo anterior, en su computadora vayan al you tube, busquen en los tags: Mercado de Lágrimas y La Carabina de Ambrosio y reléan la frase: "¡Un Roba macetas!".

O si lo quieren hacer más dramático digan en voz alta: "¡Ro-ba-ma-ce-tas!".

Piensen ahora en una mujer que se lleva las manos a la cara y grita un "¡Noooooo!", pues sí: un ro-ba-ma-ce-tas.

<http://periodicocentral.mx/component/k2/el-roba-macetas>